

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXVIII.—NUM. 21.866.

Madrid.—Martes 25 de Diciembre de 1917.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

LA SITUACION EN OCCIDENTE

NUEVA BATALLA EN LA MESETA DE ASIAGO

¿POR SUIZA?

Según informes llegados al Havre, re- dencia del Gobierno belga, están siendo concentradas en Bélgica tropas austro- húngaras. ¿Qué quiere esto decir? Los alemanes, de fi-jo, no utilizarán austriacos de infantería en la batalla que preparan. Sólo admitirán el concurso de la excelente artillería del Emperador Carlos, que ya hizo sus pruebas en Bélgica y Francia, bombardeando fortalezas y líneas fortificadas.

Pero Hindenburg, seguramente, reunirá a los austriacos para relevar a los alemanes en los sectores tranquilos. Si en el plan hindenburgiano figura la Flandes belga (sobre todo desde Dixmude al mar) como segmento estratégico de segundo orden, no tendría nada de extraño que fuera verdad lo que telegrafían desde el Havre a las Agencias de París.

El problema se plantea así: Austro-Alemania necesita obtener en Occidente un éxito decisivo, antes de que acabe el invierno. Ese éxito sólo puede ser logrado de dos modos: o rompiendo el frente enemigo y aniquilando un ala inglesa o francesa, o violando la neutralidad de Suiza y asestando, gracias a tal atropello, un golpe mortal a las organizaciones defensivas de Francia e Inglaterra en el continente.

Atacar con varios cientos de miles de hombres sostenidos por enormes masas de artillería, hacer una brecha, ensancharla, maniobrar en el claro, copar divisiones, apoderarse de bases tácticas y de bases estratégicas, cortar vías de comunicación, imponer, como consecuencia de todo ello, a un adversario desmoralizado, repliegues vastos... La empresa es temeraria. Significa un derramamiento de sangre, a cuyo lado el de los Campos Catalaúnicos —170.000 muertos en doce horas, según los viejos crónicas galos— no tendría importancia. Significa también el sacrificio cierto de la falange de choque, formada con mil apuros, que resta a los Imperios centrales aún... ¿Y si la batalla acaba en un fracaso? ¿Y si luego de la ruptura táctica no se conseguía la estrategia? ¿Y si a la ventaja inicial, que desuena los mandos francoingleses, no seguía el progreso rápido, como en el Dunajec o en los Alpes Julios? ¿Y si tras la bárbara hecatombe, los atacados, acumulando reservas, restablecían el equilibrio y reformaban su línea?... Calcúlese el desastre moral que para los alemanes representaría este epílogo de la batalla más grande de la historia moderna...

Estudiamos brevemente las formas probables del anunciado asalto austro-germano. Hindenburg y Ludendorff pueden— para ser los más fuertes en el punto dado— concentrar en una zona única la totalidad de sus hombres y de sus cañones. Esto daría al empujón una violencia formidable, pero permitiría a los franco-ingleses, tras leves titubeos, hacer lo propio. Y veríamos una pugna, como la de Verdun, que acabaría en tablas...

Hindenburg y Ludendorff pueden también constituir dos o tres masas, y realizar dos o tres asaltos. Así dividirían la resistencia enemiga; pero así, a la vez, debilitarían su esfuerzo. En lugar de una batalla como la de Verdun, el frente vería estremecido y desgarrado por varias contiendas. Esto sería todo.

Hindenburg y Ludendorff pueden, por último, montar un ataque falso, muy aparatoso, y engañar de esa manera a sus enemigos, que serían sorprendidos con poca gente en el verdadero sector escogido para la operación decisiva. Mas con la aviación no es fácil burlar la vigilancia de los generales. Bien pronto se aperibirían Petain y Haig de las intenciones de sus contrarios, y apenas las conocieran maniobrarían para contrarrestarlas.

Las anteriores consideraciones, naturalmente, no se habrán ocultado a Hindenburg y Ludendorff. Occidente no es Rusia, ni siquiera Italia. En Occidente hay ejércitos poderosos, excelente artillería, comunicaciones rápidas y admirables servicios aéreos. Hay, asimismo, caudillos reputados, que han hecho sus pruebas brillantemente. Petain, Haig y sus colaboradores, no tienen nada que envidiar a los más célebres jefes de Austria y Alemania.

Por todo ello, cabe suponer que Hindenburg y Ludendorff han resuelto poner de su lado ese elemento primordialísimo, que es la sorpresa. Y la sorpresa, aquí, no puede ser otra que el desbordamiento de la derecha de Petain por medio de una

LOS RUSOS

Entrevista de Trotsky con el embajador de Francia.—París, 24.—Comunican a los periódicos la nota siguiente: «M. Trotsky se presentó espontáneamente hace algunos días en la Embajada de Francia en Petrogrado y fué recibido por M. Noulens, con quien tuvo una conversación sobre el estado de las relaciones actuales entre Francia y Rusia. Esta entrevista sólo puede tener, naturalmente, un carácter puramente oficioso, puesto que no existen relaciones oficiales entre el Gobierno maximalista y los Gobiernos aliados.

M. Trotsky se explicó sobre la situación general y las funciones encargadas a los comisionarios del pueblo y a sus delegados. Habló principalmente de la cuestión de la revisión de sus pasaportes. Expresó por otra parte el temor de que las Misiones militares extranjeras en Rusia se mezclen en las luchas que han sobrevenido en diversas partes del territorio. Dijo a conocer su opinión sobre la paz que los bolcheviques quisieron concertar. Ha declarado que desea atenerse a los principios de una paz democrática, dejando a los pueblos el derecho de defenderse a sí mismos. El embajador de Francia le preguntó qué haría si Alemania negaba su consentimiento a esta paz. Contestó que entonces no se firmaría, y que los maximalistas podrían verse obligados a hacer una guerra revolucionaria. Añadió que si la opinión pública era refractaria a esto, la cuestión se llevaría ante la Constituyente. Terminó diciendo que si los bolcheviques sucumbían ante las resistencias que encuentran en Rusia, el país quedaría entregado a la anarquía.»

Esta conversación, que fué de un tono correcto, debe considerarse sin consecuencias, pues no crea ninguna nueva relación de derecho entre el Gobierno maximalista y Francia. (T. S. H.)

LOS VOLUNTARIOS ESPAÑOLES

Discursos y concierto.—París, 24.—Después del discurso de D. Pedro Díez, el señor Balmorra exaltó el espíritu de sacrificio de los legionarios españoles. El Sr. Blasco Ibañez, después del discurso de Rameil, dijo que la sangre española derramada por la causa del derecho será un día contada a España, porque «si en el conflicto europeo no tomó parte España, participaron españoles». Sus palabras fueron acogidas con estruendos aplausos. El sargento Muno agradeció, emocionado, el acto, y dijo: «No somos capaces de hablar; pero sabemos probar nuestros sentimientos por nuestros actos, mejor que por nuestras palabras.»

Franklin Bouillon hizo el elogio de las razas latinas, y después de las alocuciones de Emmanuel Brousse, muy popular entre catalanes y castellanos, de Chaumie y de Melgar, en nombre de los legitimistas y carlistas, se dió un brillante concierto. La fiesta ha sido muy emocionante, y los vítores a España y Francia muy frecuentes.

Mañana por la mañana, el mariscal Joffre recibirá a las once, en la Escuela Militar, a los legionarios españoles. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Pesimismo.—Amsterdam, 24.—Dicen de Alemania que Kuhlmann y Ludendorff no están de acuerdo por lo que respecta a las negociaciones de paz rusoaletmanas. El partido militar desea el armisticio, con el fin de presentar más tarde fuertes peticiones territoriales, y Kuhlmann y las autoridades civiles desean una paz rápida y decisiva. Parece ser que el Kaiser y el canceller están decididos a apoyar al último contra las exigencias de Ludendorff e Hindenburg. Es evidente que las autoridades militares están tan opuestas a la paz sin anexión, como los Centros financieros lo están sobre una paz sin indemnizaciones. Sobre este último punto el Gobierno bávaro está de acuerdo con los financieros, debido a la situación verdaderamente difícil en que se encontrará el Imperio cuando la guerra termine. En cuanto a los transportes de tropas del frente oriental al frente occidental, parece ser que esto no constituirá más que un alarde. Se sabe de diversos orígenes que las tropas que acaban de llegar a Bélgica no son más que algunas divisiones. La frontera de Zelandia será guardada con tropas procedentes del frente ruso. Se dice también que a Ecles llegan trenes cada seis minutos durante el día y la noche, pero que no son muy numerosas las tropas transportadas por estos trenes. Además, los trenes que vuelven de Bélgica y del Norte de Francia llevan mucho material agrícola con destino a las tropas alemanas del frente oriental, que parecen haber sido quebrantadas por las propagandas de los maximalistas. Además, la apatía de las personalidades civiles de Alemania miran con indiferencia las medidas que toma el Gobierno imperial. (Agencia Radio.)

Austria.—Viena, 24.—Teatro oriental.—Tregua. Frente italiano.—Al Oeste del Brenta, las tropas del grupo del ejército del mariscal barón von Conrad, y a pesar de una acérrima resistencia enemiga, han ocupado el Col del Rosso y el monte di Val Bella. Hasta la fecha fueron apresados más de 6.000 prisioneros, entre ellos un coronel y varios oficiales del Estado Mayor. (T. S. H.)

Italia.—Coltano, 24.—Después de una preparación de artillería intensa y violentísima, que comenzó el día 22 de diciembre por la tarde, el enemigo atacó a fondo durante la mañana de ayer el sector Este de la meseta de Asiago, concentrando su acción más especialmente sobre la línea Busomonte di Val Bella. Frente a esta última localidad, el adversario consiguió traspasar nuestras defensas destruidas por la artillería; pero su irrupción tuvo que detenerse ante las posiciones de retaguardia, desde donde nuestras tropas comenzaron un violentísimo contraataque, que dura todavía y que va siendo eficaz. Durante la noche pasada, en el viejo Mave, al Sur de Gradonig, destacamentos del regimiento 17 de bersaglieri completan por una acción eficaz el ataque de estos últimos días. Nuestros soldados rechazaron con gran valor, hacia la izquierda del río, a las fuerzas enemigas, que habiendo conseguido pasar a la orilla derecha intentaban desesperadamente sostenerse en ellas. (T. S. H.)

Inglaterra.—Londres, 24.—Parte de la noche.—Ayer por la noche el enemigo llevó a cabo, sin éxito, un raid al Sudeste de Epehy. Durante la noche, algunas fuerzas enemigas consiguieron acercarse a las proximidades de Rochi Lepreux y costa de La Bassee, siendo rechazadas. (Agencia Radio.)

EL AFRICA ALEMANA

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

10 de diciembre.—Las fuerzas británicas, ayudadas por las tropas coloniales del Congo belga, se han adueñado de la última colonia que le quedaba a Alemania en el mundo. El 27 de noviembre se rindió la fuerza alemana de Mahenge, mandada por el coronel Tafel, y compuesta de 3.500 oficiales y hombres; y ante este desastre, el resto de las fuerzas alemanas, mandadas por el general von Settow, abandonó sus cañones y sus vitualles, cruzó a toda prisa el río Ruwama, y escapó al territorio portugués de Mozambique, donde, privada de recursos y de medios de defensa, y desconocedora del terreno, no tardará en rendirse. Actualmente no constituye una fuerza militar, sino un grupo de fugitivos perdidos en una tierra extraña y hostil.

El intento público no se ha dado cuenta de lo que Alemania posea en el África oriental. Era sencillamente una de las tierras tropicales más ricas del mundo, si se exceptúan los valles del Orinoco y el Amazonas, y las tierras que Alemania tenía en aquella isla maravillosa de Nueva Guinea, al Norte de Australia, destinada a ser, andando el tiempo, y cuando la humanidad civilizada aprenda a vivir en climas tropicales, uno de los paraísos del planeta.

La importancia del África oriental alemana se hace evidente a todo el que haya abierto un mapa de África. Es un país de doble extensión que Alemania, y que comprende la tierra más fértil del África. Un paisaje de lagos, montañas, ríos y bosques vírgenes, donde las lluvias son abundantes y seguras, y donde hasta los pocos desiertos que hay en ella se hallan situados por debajo de los lagos que la limitan por la parte de tierra, y no parecen sino aguardar las obras de riego que algún día los transformarán en vegas y jardines. Todas las aguas del continente africano nacen en la colonia que acaban de perder los alemanes. Al Norte de ella tiende sus aguas el Victoria Nyanza, que es el rey de los lagos africanos y la principal de las fuentes del padre Nilo, con lo cual queda dicho que parte de las copiosas aguas que los alemanes recibían de los vientos alisios van al Mediterráneo. Otra parte va al Atlántico, la que sale del lago Tanganika, que limitaba por el Oeste la colonia alemana, y que es una de las fuentes del río Congo. Y otra parte, por último, va al mar de la India, porque el lago Nyasa, al Sur de la colonia, es también una de las fuentes del río Zambezi. Las tierras que los alemanes han perdido son, como vemos, las fuentes del África.

Es conveniente recordar este punto. Los alemanes se han quejado tanto de la falta de colonias, que las gentes ignorantes de la Geografía les han creído. En realidad, los alemanes poseen algunas de las tierras más ricas del mundo. Aunque no hubiesen adquirido más colonias, tenían tierras suficientes para enviar a ellas una población sobrante de doscientos millones de almas. Y hace muchos años que los alemanes carecían de población sobrante y que era el suyo un país de inmigración y no de emigración. Así, que cuando oigan ustedes decir que los alemanes se sentían estrechos en el suelo nativo y necesitaban de más tierras, contesten que no es cierto, y que no ha sido la necesidad, sino la ambición, que no es lo mismo, la causa de esta guerra.

Si los alemanes hubiesen necesitado de la tierra que tenían en el África oriental, la habrían poblado, y si la hubieran poblado, no la habrían perdido. La han perdido porque no habla más que un puñado de alemanes, unos pocos miles, en una colonia que hubiera podido alimentar a más de cien millones. Si en vez de tener en ella diez o doce mil hombres, entre colonos, funcionarios y soldados, hubieran tenido diez o doce millones, o siquiera un millón, y no cabe duda de que los habrían tenido si hubiesen necesitado de los recursos prodigiosos de la perdida colonia, habría sido empresa imposible, o poco menos, la de conquistar ese país.

Es un país que sólo podía ser atacado por el Norte. En la actualidad es imposible, o poco menos, transportar un ejército considerable ni por el Congo, ni por la Rhodesia, ni por el Sudoeste, ni por el Mozambique, al Sur. Dada la falta de caminos del África ecuatorial, Inglaterra no podía atacar la colonia alemana con fuerzas suficientes mas que por el Norte, es decir, llevándolas por mar a los desiertos del África oriental británica. Y esto es lo que ha hecho. Pero el África oriental alemana estaba protegida por toda clase de barreras, naturales y artificiales, que van de Oeste a Este. En primer término, las montañas más elevadas del África, entre ellas la famosa Kilima Njaro, que van desde el lago Victoria hasta el mar, y que constituyen un obstáculo natural tan formidable como el de nuestros Pirineos. Detrás de estos montes, y paralelo a ellos, los alemanes habían tendido el ferrocarril estratégico de Tanga. Detrás de esta línea se tiende la constituida por el río Pangani. Detrás del río Pangani está la zona de desiertos sin agua. Detrás de estos desiertos, el ferrocarril central, que va del lago Tanganika al mar, en una línea de más de 1.300 kilómetros. Todas estas líneas han te-

en la frontera germanoholandesa de Münster, director del periódico revolucionario publicado en Holanda y llamado *La Batalla*. M. Münster fué atraído a la frontera bajo pretexto de un mensaje importante para él, y mientras se encontraba sobre el puente que forma la frontera, fué detenido y arrestado por espías alemanes en una emboscada. No se sabe si ya estaba sobre suelo holandés. Los testimonios recogidos sobre este extremo son contradictorios. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Los propósitos atribuidos al Kaiser.—Londres, 24.—Entre el Cuerpo diplomático se comenta los propósitos del Kaiser al proponer una paz de Navidad, cuyas condiciones difieren muy poco de las del verano pasado. Entre ellas se cuenta el plebiscito de Alsacia y Lorena; que Inglaterra pague a Alemania una cantidad razonable en dinero para emplearla en la restauración de Bélgica, del Norte de Francia, de Serbia y de Rumania. Las conquistas de los territorios rusos por Alemania serán Estados independientes, bajo el protectorado de Alemania. Polonia será un Estado independiente, bajo el protectorado de Alemania y de Austria. Se tratará del desarme; de la paz de los mares. Europa quedará intacta y bajo una nueva reorganización oficial. La propaganda alemana espere la opinión en Alemania, que, de no hacerse la paz, los aliados serán los responsables de la continuación de la guerra. A los Estados Unidos se les rogará traten de tomar en consideración tales bases de paz. Pacientemente, Alemania ha hecho correr el rumor entre nuestros círculos diplomáticos de que si logra hacer la paz con Rusia podría dar el golpe de efecto dramático de abandonar la guerra submarina y de ofrecer a los beligerantes la paz separada. (T. S. H.)

La rebaja de edad en el servicio activo.

París, 24.—El Presidente del Consejo y ministro de la Guerra, M. Clemenceau, acaba de dirigir al general en jefe de los ejércitos del Norte y Nordeste, a los comandantes del ejército y a los jefes de diversos servicios del mismo, una circular relativa al rebajamiento de edad de los cuadros. Esta circular hace notar que el interés superior de la defensa nacional exige que todos los jefes de las unidades combatientes se encuentren en plena posesión de todas sus facultades. La experiencia de tres años y medio de guerra ha probado que el límite de edad actual es un poco elevado, y que, aparte de raras excepciones, el mando parece ser que no debe ejercerse con edad superior a cincuenta y seis años para mandar un regimiento; con la de cincuenta y ocho, para mandar una brigada; con la de sesenta, para una división, y con la de sesenta y dos, para un Cuerpo de ejército. En estas condiciones los oficiales generales y superiores que hayan pasado este límite de edad sólo tendrán mando en las retaguardias de los ejércitos, o puestos a la disposición del ministro de la Guerra. Sólo podrán ser exceptuados de la medida los oficiales generales o superiores que un general al frente de un ejército designe, bajo su responsabilidad personal, para ser mantenido en su puesto. (Agencia Radio.)

Sólo ascenderán los que hayan combatido.

París, 24.—El «Diario Oficial» ha publicado el viernes por la mañana una importante promoción de divisionarios y brigadieres. Esta promoción no comprende más que a los oficiales generales y superiores que hayan ejercido un mando efectivo en el ejército. Esta medida será en adelante observada para todas las promociones. El generalato no será accesible a los oficiales que no se encuentren dentro de determinadas condiciones. Tal decisión tiene por objeto poner al frente de los ejércitos combatientes jefes que conozcan bien al ejército y en los que se pueda tener entera confianza. Se aplicará el mismo principio en los próximos nombramientos de oficiales superiores y subalternos. (Agencia Radio.)

Consejo de arbitraje.

París, 24.—Lemery, subsecretario de Estado en los Transportes marítimos, acaba de crear un Consejo superior de arbitraje, que comprende cinco representantes armadores, cinco representantes del personal, dos magistrados o profesores de la Facultad de Derecho, escogidos por los armadores y el personal. El Consejo de arbitraje será presidido por el subsecretario de Estado. (Agencia Radio.)

El asunto Caillaux.

París, 24.—El general Dubail ha firmado ayer la orden de informar contra Caillaux, Loustalot y Comby. Este último fué mezclado en las entrevistas entre el ex jedive y Cavallini y acompañó a Loustalot a Suiza. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Un submarino hundido.—Nueva York, 24.—Según relato de algunos pasajeros que acaban de llegar a ésta, un submarino ha sido hundido durante la travesía por el atlántico a bordo del cual venían los citados viajeros. (Agencia Radio.)

FUERA DE EUROPA

Japón no moviliza su ejército.—Tokio, 24.—El Japón no tiene intención de transportar tropas a Kharbin, Wladivostok ni otros puntos. Todo rumor de movilización de tropas japonesas está desprovisto de todo fundamento. (Agencia Radio.)

que... las fuerzas británicas, y por si todavía fuesen pocas, hay que añadir que los demás ríos de la colonia, el Rufiji, el Matanzani y el Lukuledi, sin contar el Rovuma, en la frontera del Mozambique portugués, corren todos ellos de Oeste á Este y constituyen cada uno de ellos una barrera natural.

Durante los dos primeros años de la guerra puede decirse que los ingleses no hicieron más que darse cuenta, á fuerza de enviar expediciones insuficientes, de que había que tomar en serio la empresa de conquistar á Alemania la mejor de sus posesiones coloniales. Pero á principios de 1916, cuando los ingleses se dieron cuenta de que les era preciso tomar la cosa en serio, el general sir Miguel Tighe se preparó á emprender ulteriormente la conquista, mediante la construcción de un ferrocarril militar desde Voiá á la frontera alemana, y de una conducción de aguas que, tomadas en las colinas de Bura, llegaban al desierto de Malatan. Pero los golpes decisivos fueron dados por el general boer Smuts, al mando de las fuerzas que el Imperio puso á sus órdenes.

Sería largo de referir la serie de movimientos envolventes por los cuales obligó el general Smuts á las fuerzas alemanas á abandonar una tras otra sus distintas hamacas naturales y artificiales. A los seis meses de campaña, los alemanes habían perdido toda la colonia, excepto el pantanoso valle del

Rufiji, en donde les dejó hace un año el general Smuts para que luchasen, más que contra los hombres, contra las miasmas de las lluvias de invierno. Al pasar el período de las lluvias entró la campaña en su fase final. Los ingleses, belgas, indios y sudafricanos atacaron á los alemanes, mediante nuevos desembarcos, por todas direcciones. Pero se trataba de un territorio pantanoso tan grande como la mitad de España, y los pantanos se hallan bordeados por bosques espesísimos. El lector puede estar convencido de que más veces se hallaron frente á frente las fuerzas beligerantes por azar, que por haberseles propuesto. Esta guerra de emboscadas y de fiebres maláricas parecía que no acabaría sino en años y con el natural agotamiento de las tropas germánicas. Pero las geniales combinaciones del general Van Deventer han obligado á los alemanes á dar por terminada la partida.

Es innegable que los alemanes se han defendido bien, dado su escaso número. Pero el hecho de que su número fuera tan escaso es un argumento incontestable contra la tesis de que necesitan colonias. No las necesitan, y la prueba de que no las necesitan está en que no habían poblado las que tenían. Ni tampoco habían conseguido hacerse querer de las indígenas. Los negros les llamaban «los señores de los veinticinco látigos». — Ramiro de Maestre.

firmada por ambas partes. Consiguieron aumento de jornal para los obreros del interior y exterior de las minas y que la Compañía facilitase carbón para usos particulares.

También se ha solucionado lo de los ferrocarrillos de Peñarroya, que tenían anunciada la huelga. Todos los periódicos locales elogian al gobernador por su acierto para solucionar el grave conflicto, evitando los grandes perjuicios que hubiera ocasionado la huelga en estos momentos en que uno de los mayores problemas nacionales es la falta de carbón.

ARAGON

Zapateros en huelga. — Zaragoza, 25.—Cumpliendo los acuerdos tomados, se han declarado en huelga los obreros zapateros. No han ocurrido incidentes.

Los presos. — Coincidiendo con las Pascuas, han sido repartidas numerosas prendas de ropas entre los presos pobres. Se les sirvió una espléndida cena.

El presidente de la Audiencia estuvo en la cárcel, pronunciando un discurso exhortando á los reclusos á su regeneración.

La falta de carbón. — El gerente del ferrocarril de Haro ha visitado al gobernador civil para notificarle que cesará el tráfico caso de no recibir carbón.

Una riña. — En Truste rieron, por cuestiones de familia, los labradores Pascual Lamba y su tío Pascual Pola. Este último resultó gravemente de un balazo.

El frío. — El tiempo es excesivamente frío. Llueve y nieva.

COCINAS MODERNAS, calefacciones agua, vapor y aire; secaderos, ventilaciones, grandes servicios agua caliente, hornos, calderas, etc. PRECKLER, BARCELONA. Representante en Madrid: Bernardo Magri, Infantas, 19.

CASTILLA LA NUEVA

Asalto á un tren. — Ciudad Real, 24.—En la estación de Baza fué asaltado un tren por unos sujetos desconocidos que se introdujeron en el furgón de cola, arrojando al suelo los baúles y bultos que pudieron.

El conductor hizo funcionar los timbres de alarma, y la Guardia Civil reconoció aquellos contornos, sin poder dar con los saltadores. La mercancía ha sido íntegramente recuperada.

CASTILLA LA VIEJA

Máquina inutilizada. — Miranda, 24.—A un kilómetro de esta estación quedó parado el expreso de Madrid por haberse inutilizado la máquina. Muchos viajeros, molestados por el frío y la falta de comestibles, abandonaron el tren, viniéndose á pie. Salgó una máquina de socorro para remolcar el tren detenido, que ha llegado con siete horas de retraso.

Monederos falsos. — Logroño, 24.—Dicen de Escaray que ha sido detenido un sujeto llamado Manuel Llovet, natural de Valencia, que se dedicaba á la fabricación de monedas falsas de dos pesetas.

Se le han ocupado todos los útiles.

Los transportes. — Logroño, 24.—En Haro se celebró ayer un gran mitin, tomando parte todas las fuerzas vivas de la región, acordando conclusiones encaminadas al mejoramiento de los transportes.

Los discursos fueron todos de tonos violentos.

Sentencia contra un paisano. — Miranda, 24.—Acaba de leerse la sentencia dictada contra el paisano Félix Fariña, juzgado en Consejo de guerra. La sentencia le condena á seis meses y un día de prisión, á una multa de diez pesetas y á una reprobación. Se le abonarán los tres meses que lleva preso. El fiscal pidió para el procesado seis años de prisión.

GALICIA

La Constructora Naval. — Ferrol, 24.—La Sociedad española de Construcción Naval tuvo un nuevo obsequio para sus 3.000 obreros del arsenal y astilleros. Acordó concederles los jornales de los días de mañana y 1.º de enero, ambos festivos, y que, como consecuencia, no trabaran.

El obsequio asciende á más de 25.000 pesetas.

Vapor en peligro. — Coruña, 24.—El capitán del vapor Corona comunicó á la Comandan-

cia de Marina que el sábado encontró á la altura de Tapia, corriendo fuerte temporal, al vapor Alhora, que tenía las máquinas averiadas.

Durante tres horas intentó prestar auxilio á los tripulantes inútilmente, pues éstos se negaron á abandonar el barco. Se teme que el temporal haya arrojado el vapor contra las peñas, pereciendo los tripulantes.

LEON

Otros dos décimos del segundo. — Salamanca, 24.—Ya se sabe el paradero de los dos décimos que faltaban del segundo premio. Uno lo juega Claudia Peña, y el otro, un carpintero, vecino de Hervás, llamado Zacarías Sánchez. En este décimo jugaba diez pesetas el vecino de Béjar, Luis Ircart.

NITROGENO 1/2 VATIO Fábrica Cortes, 397. — BARCELONA.

NAVARRA

Maquinista muerto. — Pamplona, 24.—En Castejón se cayó de la máquina con que maniobraba el maquinista Ramón Jiménez, siendo arrojado y resultando con las piernas seccionadas. Aunque inmediatamente se le prestaron auxilios, falleció al poco rato el desgraciado Ramón.

La Junta de Subsistencias. — Bajo la presidencia del gobernador se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias. Examinaron diversas proposiciones de Sociedades de empleados y obreros; pero no llegaron á adoptar acuerdo alguno concreto. Ha causado decepción que no se adoptaran acuerdos para el abaratamiento de las subsistencias, cada vez más elevadas. Hace un frío intensísimo.

VALENCIA

Fallo de un Consejo de guerra. — Valencia, 24.—El capitán general ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de guerra y de acuerdo con el auditor, condenando á Emilio Rubio y Antonio Morales á reclusión perpetua por el delito de rebelión militar; por el mismo delito, á Antonio González, á doce años de prisión mayor, y á Juan Astilla y José Pérez á seis años y un día, también de prisión mayor, y absolviendo libremente á 81 procesados por falta de pruebas.

El fiscal pedía catorce penas de reclusión perpetua y la absolución para los demás.

Con objeto de que los absueltos puedan pasar las fiestas con las familias, el capitán general ha circulado órdenes urgentes para que fueran puestos en libertad, y poco después salieron todos de la prisión. La opinión recibirá bien el fallo, porque en él no se ve la severidad militar, sino la justicia y la imparcialidad.

Adhesión de empresarios. — Valencia, 25.—Reuníronse los empresarios de espectáculos públicos para tratar de la comunicación recibida de la Asociación de empresarios de Madrid, invitándoles á unirse á las gestiones encaminadas á disminuir los impuestos, llegando hasta el cierre.

Han acordado su adhesión á cuanto se decida, enviando delegados á la asamblea que se celebrará en Madrid. Los contratos vigentes se han modificado en el sentido de dejar libres los teatros después del 10 de enero si conviene cerrar.

Cenas de caridad. — La Asociación valenciana de Caridad ha instalado en los patios de los edificios sociales cocinas, en donde se reparten cenas á los pobres, especialmente entre los viejos y ancianos.

La dirección de dicha Sociedad ha recorrido las calles de la población, repartiendo 2.000 raciones entre los necesitados.

Se ha elogiado mucho este rasgo.

Sin gas y sin electricidad. — Valencia, 25.—El director de la fábrica de gas y electricidad de León y Compañía ha publicado en los periódicos un aviso anunciando que por falta de carbón, y por plazo que no puede fijar, suspenderá en esta semana el suministro de ambos fluidos á sus abonados de Valencia y de los pueblos contiguos. En el mismo aviso detalla las gestiones que realiza para poder traer el carbón que tiene en Musel, y los precios, nueve veces más caros que lo pagaba antes de la guerra, á que lo ha adquirido, y añade que la última galerna causó averías en

Informaciones de provincias

EL ASUNTO DEL DIA

Los transportes en la Rioja

El desbarajuste en los transportes ha llegado en la Rioja á términos verdaderamente deplorables. Los productores de aquella región no pueden ya soportar el presente estado de cosas, y han decidido exteriorizar su protesta en actos resonantes, á los que habrán de seguir, si las cosas no cambian, determinaciones más resonantes todavía.

Ha sido el primero de esos actos un mitin en Haro, al que seguirá, dentro de pocos días, otro en Logroño.

De las referencias que conocemos de la reunión de Haro resulta que cada día aumentan en la Rioja las dificultades para dar salida á los productos agrícolas; que los clamores de la opinión demandando resoluciones energéticas no son atendidos; que la estación de Haro se halla completamente abandonada, y por falta de vagones se pudren en los muelles descubiertos las mercancías facturadas; que desde hace dos meses, miles de toneladas de productos agrícolas sobrantes se hallan almacenados, mientras en las poblaciones consumidoras se adquieren éstos á precios exorbitantes.

Todo eso y algo más dijeron los oradores que llevaron la voz en el mitin, en presencia de representantes de todos los pueblos del partido. Brotaron de los discursos censuras energéticas para la Junta de Transportes, culpándola de proceder con injusticia en lo referente al reparto de vagones.

Todo ello, en fin, fué consignado en unas conclusiones aprobadas por la Asamblea y remitidas por telégrafo al ministro de Fomento, á la Junta de Transportes y al diputado por el distrito, Sr. Villanueva.

¿Qué suerte correrán las justas demandas de los riojanos? Dios haga que sean atendidas. Pero mucho nos tememos que los oradores del mitin de Haro encuentren por toda contestación el silencio, que es la respuesta que se suele dar á la inmensa mayoría de los clamores procedentes de todas las comarcas de España.

EN CARRION DE LOS CONDES

PETICIONES JUSTAS

El presidente del Sindicato Agrícola regional de Carrión de los Condes nos ha enviado una exposición, que dicha entidad dirige al

ministro de Fomento, en la cual se razonan las peticiones siguientes:

«Se impone como primera medida hacer acopio de granos y semillas para la próxima primavera, á fin de que, distribuidos convenientemente entre los labradores, puedan, con las primeras siembras, compensar las pérdidas ya sufridas.

Acopio de trigo para la alimentación, pues con una cosecha deficiente ó nula, como se espera, y la falta de «stocks», será difícil proveer á esa necesidad en el año próximo.

Acopio de piensos para toda clase de ganados, que se morirán sin remedio, dificultando las operaciones agrícolas y por tanto reduciendo la producción.

Y por último, y principalmente, promover obras públicas para dar ocupación á los obreros á fin de que el hambre y la desesperación no los lleve por el camino de la violencia. Entre éstas, pudiera ejecutarse desde luego el ferrocarril de Palencia á Guardo, cuyos estudios están hechos, por ser obra de interés general en razón á que pone en comunicación varios centros de producción carbonífera.»

Vapor portugués torpedeado

Telegrama oficial.

Coruña, 24.—El director de la estación sanitaria del puerto de Corcubión telegrafía lo siguiente:

«Desembarcaron en Cabo Toriñana 57 tripulantes de 64 que componían la dotación del vapor portugués «Amboca», al parecer torpedeado ayer tarde.

Dirigíase de Lisboa á Burdeos con carga general.

Vinieron á este pueblo 52 hombres, quedando cinco que presentan lesiones, y que son atendidos por el Consulado portugués.

Falta un bote con siete hombres.»

ANDALUCIA

Los mineros de Peñarroya. — Córdoba, 24.—Se ha solucionado la huelga de mineros de Peñarroya, merced á las gestiones del gobernador. Este regresó hoy de Pueblo Nuevo del Terrible, donde fué cumpliendo órdenes del ministro de la Gobernación. El gobernador ha dicho á los periodistas que estaba satisfecho de la excelente situación en que se colocaron desde el principio la Compañía y los obreros, facilitando su gestión. La fórmula del gobernador fué aceptada y

bre sin probidad y sin honor. Si, monseñor, sé todo esto, y si yo no tuviese unos deberes sagrados que cumplir en este mundo, la muerte me hubiera librado ya de una carga tan pesada, arrancando de mi frente ensangrentada esta corona de espinas.

Mientras que el conde de Pessac hablaba de esta manera, Juan de Courtenay le miraba con atención y se sentía conmovido de la contristada expresión de su rostro y del acento profundo y sincero con que pronunciaba estas palabras.

—Caballero—le dijo,—vale usted más que su reputación; no lo dudo, quiero creerlo. Pero ¿qué origen tienen esos deplorables rumores? ¿Cómo se han propagado?

—Monseñor, una palabra, una sola palabra se lo explicará todo... ¿Pobreza!

—¿Qué quiere usted decir?

—Que soy pobre, y de eso provienen todas las enemistades que caen sobre mí, todas las acusaciones que me persiguen.

—La pobreza no es un vicio.

—Es mil veces peor, monseñor, cuando es un gentilhombre. Han empezado por despreciarme al ver que no podía sostener noblemente mi nombre; me rebelé contra el desprecio y me empeñé en tener un tren que no me permitía mi humilde fortuna. Entonces, aquellos que me despreciaban antes porque mi boato les humillaba, me odiaron; fué preciso, al fin, volver á caer en mi humildad primera, y volvió el desprecio donde había quedado el odio. Sin embargo, no había apura-

do hasta el fin la copa de las humillaciones y de la desesperación.

«Mis locuras habían agotado mis recursos; tuve, pues, que apelar al empréstito para poder vivir; algunos se me ofrecieron, la mayor parte usureros. Tuve acreedores, monseñor, y acreedores que, pasado cierto tiempo, consideraron como perdido, aunque sin razón, el dinero que me habían adelantado. Esos fueron mis enemigos; ¡Enemigos encarnizados, feroces, sin piedad! Me atacaron, me despreciaron, desgarraron á dentelladas mi reputación de hombre honrado, de leal gentilhombre, y dejaron los irrones de esta reputación en todas partes.

«Dentro de algunos meses, de algunas semanas, tal vez de algunos días, lo poco que me queda se venderá, me despedirán de la morada de mis antepasados, me verá sin asilo y sin pan. Esos hombres, esos acreedores, esos enemigos, se repartirán el precio de mi última fanega de tierra, de la última piedra de mi antiguo castillo. No les deberé ya nada; pero no por eso dejaré de ser el gentilhombre sin corazón y sin honor. ¿Quién sabe si no me acusarán entonces de robar en los caminos para poder vivir! Ya ve usted, monseñor, que tanta razón al decirle que hay en mí vida un crimen del que nada me puede absolver y que no se perdona nunca: ¡la pobreza!»

El señor de Pessac se calló.

Juan de Courtenay tenía los ojos llenos de lágrimas; tendió la mano á su compañero y se la apretó silenciosamente.

—Ya sabía yo—pensaba con el leal en-

tusiasmo de un corazón noble—que caíamaban á este gentilhombre; pero acudiré en su ayuda, y lo salvaré.

Firme en este propósito, reanudó la conversación.

—Caballero, me hablaba usted hace un momento de unos deberes sagrados que cumplir y que á pesar nuestro le ligaban á la vida.

—Sí, monseñor.

—¿Está usted casado?

—¿Casado?... No, monseñor. Sé demasiado bien lo que es la pobreza, para compartir con nadie tan miserable suerte.

—Entonces, ¿no tiene usted hijos?

—Perdone, monseñor, era de eso de lo que quería hablar; tengo una hija de adopción, una huérfana, una sobrina, la hija de mi hermana, una buena y encantadora joven de diez y ocho años que no tiene más apoyo que yo en el mundo, y que si yo muriese no tendría más recurso que morir también; pero la quiero, y quiero que viva.

«Sin duda el príncipe iba á proseguir su interrogatorio, cuando la conversación se interrumpió de repente por un incidente extraño.

La cabalgata había hecho cerca de dos leguas y media desde su salida de La Châtre.

Era completamente de noche; pero una noche luminosa, alumbrada por el disco plateado de la Luna y por millares de estrellas.

Los árboles que formaban el camino tomaban con aquella claridad blanca é incierta unas formas fantásticas, y en las

AVISOS UTILES

DIA DE NAVIDAD TB-BAILE HOTEL RITZ

Escudo de Cataluña. Casa especial en género de punto. Barquillo, 3, antes Montero, 53.

LOS MEJORES CHOCOLATES y cafés son los que venden las Casas Tapinamba, Montero, 21 dpdo. y Espoz y Mina, 3. T. 7.148

CATARROS Tuberculosis, afecciones del aparato respiratorio. ANTICATARRAL García Suárez. El más poderoso antiséptico del aparato respiratorio. Medicación racional. Curación segura.

Las eminencias médicas recomiendan el uso de los

GRAINS DE VALS

LAXANTES Y DEPURATIVOS

á base de extractos de plantas, combaten eficazmente el estreñimiento, no irritan ni producen dolores; son inofensivos; regeneran el organismo, expulsan la bilis y purifican la sangre, limpian y regularizan el estómago, eliminan el ácido úrico. Uno ó dos granos al principio á cenar. Venta en farmacias y centros de específicos.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50

ESTOMAGO...? INTENTANDO...? HIPERCLOREHIDRIA...? ULCERA...?

¡Cúrase con «Taraxina» del boticario de Elda (Alicante), Hernández Blanes! Medicamento nuevo y prodigioso. En Madrid, Pérez Martín, Alcalá, 9.

Mentocorina Darw

Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho.—Un frasco, 3 ptas. Caja con frasco y pulverizador, 9 ptas. De venta: Martín y Durán, Pérez Martín y Compañía, F. Gayoso y en las principales farmacias y droguerías.

CLARETE RIOJA BORGONNI SAUTERNE

Desde 4,80 pesetas las 12 botellas.

M. Lacuesta.

Carmen, 18. Teléfono 1.566 M. y principales restaurantes y ultramarinos.

el barco destinado á transportar el combustible, ignorando cuándo podrá cargarse. También dice que no sabe aún cuándo terminará esta paralización del servicio, aunque espera que se reanudaré pronto.

¿Un barco perdido?—En la barrida marítima circula el rumor de haberse perdido en el golfo de León el vapor Basán, de esta matrícula. Procedía de Argel, y navegaba con rumbo á Certe, con cargamento de bocoyes de vino. El Basán fué adquirido, hace dos meses, por el comerciante D. Camilo Mirabal, que lo destinó al transporte de vino de Valencia á Certe. Ahora lo había contratado, en vista de la prohibición francesa de importaciones, para hacer igual servicio entre Argel y Certe. La Casa consignataria ignora el hecho y el paradero de la tripulación, aunque se cree que llegará por Vendres.

Pañolito perdido.—A causa del temporal se ha perdido, frente á los Alfaques, el pañolito San Miguel, de esta matrícula. Traía bocoyes vacíos desde Certe á Valencia.

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA PERLA DEL PALAIS ROYAL

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—¡Ah!—dijo el señor de Courtenay, extrañado de oír al conde de Pessac hacer el mismo alusión á su malísima fama.

—Sí, monseñor—repuso el conde;—estaré usted enterado de esos rumores, y admitiéndome en su compañía me rehabilita, en alguna manera, de esa opinión pública, tan engañada y tan injustamente pronunciada en contra mía.

—Según eso, caballero—preguntó el príncipe,—¿usted sabe lo que se dice?

—No ignoro nada, monseñor. Yo sé que me odian y que me temen; yo sé que á mi alrededor se agrupan como fantasmas esas fluctuantes y vagas acusaciones, las más temibles de todas, porque como no pueden precisarse nada, ni tienen base en que fundarse, no se las puede combatir ni aniquilar; yo sé que evitan mi presencia, que el tener amistad conmigo compromete, que me tienen por un hom-

sombrias profundidades de los grandes bosques parecía como que se movían fantasmal.

El príncipe y su compañero oyeron á alguna distancia detrás de ellos un relincho lastimero, é inmediatamente después un juramento enérgico, seguido del ruido de una pesada caída.

El caballo de uno de los lacayos se había desplomado.

El príncipe volvió riendas al instante, apretó las espuelas y llegó donde estaban sus criados. Juan de Courtenay quería á sus caballos casi tanto como á sus servidores, y cualquier contratiempo que ocurriera á los unos ó á los otros le disgustaba.

El lacayo acababa de sacar su pierna derecha de debajo de la silla, y tirando de su montura por la brida, se esforzaba en ponerla de pie; pero le fué imposible; el caballo estaba muerto.

—¡Esto es muy extraño!—exclamó el príncipe.—Este animal, que hace una hora estaba bueno, ha caído como herido por un rayo. ¿Qué es esto?

—Una congestión quizá—se aventuró á decir el conde de Pessac;—he visto algunos casos parecidos á éste.

—Tal vez sea así—replicó Juan de Courtenay;—pero á pesar de todo, es extraño.

—¿Qué vamos á hacer, monseñor?—preguntó Picard, que se encontraba desmontado.

—Coge las pistolas que están en las pistolerías y póntelas en el cinturón. Nos seguiremos á pie, andaremos un poco más despacio; pero eso no nos impedirá llegar.

INFORMACIONES DE MADRID

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Miércoles 26 de diciembre de 1917.—Sale el Sol a las 7,19 y se pone a las 4,43.
Santos del día.— Santos Esteban, protomártir, y Marino, mártires; Dionisio y Zósimo, Papas; Zenón y Arquelao, obispos, y Teodoro, confesores.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio de Cañizares (calle del mismo nombre, 4); a las ocho se manifestará a S. D. M., a las diez misa cantada y por la tarde, a las cinco, ejercicios con sermón, preces y reserva.

En la Real capilla, a las once, misa solemne, siendo orador D. Gabriel Palmer.

En Jesús, por la tarde, cultos al Niño Jesús.

En Santa María (cripta) continúa la novena al Niño Jesús a las cinco de la tarde, con plática.

En las monjas del Sacramento, ídem la octava, y predicará en la misa, a las diez, don Valentín Justa, y por la tarde, a las cinco, D. Carlos Pérez Zubikousqui.

En el Cristo de San Ginés, al anochecer, ejercicios con sermón, predicando D. Francisco Alonso.

La misa y oficio son de San Esteban, protomártir; rito doble de segunda clase, color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en el Espíritu Santo y los Luises, ó de la Esperanza en Santiago. Espíritu Santo. Adoración nocturna. Turno: San Vicente de Paúl.

FIESTA BENEFICA

En la Embajada inglesa

Como estaba anunciado, se celebró en la Embajada de Inglaterra la fiesta organizada por lady Hardinge a beneficio del «English Catholic Home» y la Cruz Roja inglesa. Como era de esperar, dadas las simpatías con que en nuestra alta sociedad cuenta la noble dama, resultó una fiesta brillantísima, cooperando al piadoso objeto de la misma tanto el Cuerpo diplomático como selectas personalidades madrileñas.

Antes de la hora de comenzar el concierto estaba completamente lleno el gran salón; y amablemente recibían a los concurrentes, haciendo los honores de la fiesta, el embajador y lady Hardinge, secundados por los secretarios y agregados de la Embajada.

Fué el concierto interesantísimo, formando un trío admirable el maestro Arbós, con el violín; el pianista Cubiles y el violoncellista Ruiz Casaux. La interpretación del trío en re menor, de Mendelssohn, y del bolero y de seguidillas gitanas, del propio Arbós, nada dejó que desear. Después se hicieron aplaudir por separado cada uno de los tres concertistas citados.

La notable cantante rusa madame Lahowska obtuvo un señalado triunfo en las canciones populares polacas, y también en las canciones españolas del maestro Manuel Falla, a las que supo dar expresión admirable.

Terminado el concierto, fué servido el té, cuyo producto también era dedicado al mismo objeto benéfico, por cuya razón los concurrentes entregaban mayor cantidad del módico precio señalado. Aumentó la recaudación la venta de programas, que con exquisita dopura hicieron bellas señoritas.

La tómbola estuvo muy animada, y en ella eran vendidos, cotizándose no pocos a elevados precios, diversidad de objetos, enviados unos para contribuir al mejor éxito de la benéfica fiesta, aportados otros por la amable organizadora. Figuraban cuadros, sombreros, lámparas, pantallas, artísticas porcelanas, caprichosos muñecos y otros muchos.

Entre las numerosas personas que contribuyeron al esplendor de la fiesta, ya con su presencia, ya enviando valiosos regalos, recordamos a los Príncipes Pio de Saboya, duques de Ahumada, Almodóvar, Baena, Bivona, La Conquista, Infantado, Montellano, Santo Mauro, Medinaceli, Parcent, Piasencia, Pinohermoso, Potestad, Pastrana, Sotomayor y viuda de Sotomayor, La Torre, T'Serclaes, Tetuán, Tovar y de la Unión; marqueses de Alhucemas, Amposta, Astaré, Casa Torres, viuda de Hoyos, Ivanrey, Lema, La Mina, San Miguel, Mohernando, Rafael, Tenerife, Valdeiglesias, Viana y Valdeherrera; condes de Casa Valencia, la Cimetera, Castilleja de Guzmán, Clavijo, San Félix, San Luis, la Maza, Romanones y del Real, y señores de Dato, Alfo y Gimeno, con otros muchos que sentimos no recordar.

En cuantos tuvieron el gusto de asistir a la fiesta quedará grato recuerdo, y seguramente el embajador británico estimará la prueba de afecto dada por la sociedad madrileña, así como lady Hardinge verá con satisfacción que al no haber sido menos por la fiesta un éxito, no lo habrá sido menos por la recaudación obtenida para los benéficos y piadosos fines a que era destinada.

La Embajada inglesa nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«El embajador de S. M. Británica y lady Hardinge desean expresar su profundo agradecimiento a los distinguidos artistas señores Arbós y madame Lahowska, a cuya cooperación debe tanto el éxito del concierto de anoche, y también a los numerosos y buenos amigos, españoles y forasteros, que asistieron a la fiesta en la Embajada a favor de la British Catholic Governness Home y de la Cruz Roja inglesa, y que de este modo ayudaron a la Embajada a recaudar una cantidad muy considerable a beneficio de estas dos instituciones tan cristianas y caritativas. Además, desean dar las más expresivas gracias a los muchos contribuyentes anónimos, así como a los generosos amigos que, aunque no pudieron asistir personalmente, enviaron objetos de arte, varios de ellos de gran valor, para

el bazar que se celebró después del concierto, demostrando así la simpatía de los españoles, aun no siendo beligerantes, hacia los sufrimientos soportados por los valientes soldados de las muchas naciones que ahora hace cuatro Navidades sucesivas aguantan las crueles aflicciones de la guerra mundial.»

Digestión dolorosa

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin, dolor, y a veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Satz de Carlos.

MUNDO ECLESIASTICO

Se han reunido en Pamplona los elementos organizadores de las fiestas conmemorativas del centenario del nacimiento del insigne navarro, Navarro Villoslada. Se han nombrado varias Comisiones y en breve volverán a reunirse para proponer el programa de los festejos dedicados al preclaro hijo de aquella región.

—Ha quedado instalado en la Santa Catedral interina de esta corte un precioso sagrario de plata repujada que ha donado al Cabildo donña Petra Vedia Reguera.

Se han empleado en la portentosa obra de arte 70 kilos de plata. El conjunto es verdaderamente artístico.

El sagrario es sin duda alguna el mejor de la diócesis de Madrid.

Con extraordinaria solemnidad y aparato se cantó anoche la misa llamada del Gallo. El templo estaba lujoso y artísticamente dispuesto, ostentándose deslumbrante iluminación.

El contingente de fieles fué numeroso. —También fué muy solemne la misa del Gallo que se cantó en la iglesia de Religiosas bernardas (Sacramento, 6), de cuyo monasterio es rector el muy ilustrado sacerdote doctor D. Angel Ruán, en cuya misa cantó la Comunidad preciosos villancicos, acompañados de instrumentos rústicos.

Hoy ha dado principio en este monasterio un solemne octavario al Niño Jesús, en el que todas las tardes se cantarán villancicos. El 31 del corriente, último día del octavario, se cantará solemne teódomo.

También habrá solemnes funciones el día de Año Nuevo, el 3 de enero y el día de Reyes.

Ocuparán la sagrada cátedra los señores Ruau, Garnica, Justa, Linares Casas, Carrillo, de los Silos, Pérez Zubikousqui, Gracia, Galera, Silorís y García (don Teódomo).

TEATRO DE LA ZARZUELA

Compañía de comedia francesa

Mañana, miércoles, debutará en este teatro una notable compañía de comedia francesa, que hará una breve temporada.

La compañía lleva, como primer actor y director, al notable artista M. André Brulé, y como primera actriz figura una artista muy conocida de nuestro público, Mme. Regina Badet, que la ha admirado por su arte y elegancia en distintas películas cinematográficas.

De primera actriz ingenua viene Sabina Landray; y la compañía tiene, no sólo artistas notables, sino un conjunto muy aceptable.

Recientemente han hecho una campaña en el Sur de América, con grandes triunfos, y últimamente en el teatro de la República de Lisboa, y de aquí marchará a Barcelona, donde dará una serie de representaciones antes de regresar a París.

En el repertorio de esta excelente compañía figuran las obras de los más grandes autores franceses.

La compañía de André Brulé dará solamente cinco funciones en el teatro de la calle de Jovellanos.

Las obras que se pondrán en escena en estas cinco funciones, que se celebrarán en los días 26 noche, 27 noche, 29 tarde, 30 noche y 31 tarde, son, respectivamente, las siguientes: *L'Épervier*, de Francis de Croisset; *Le cœur déposé*, del mismo autor; *Monieur Beverdy*, de Georges Berr y Louis Verneuil; *La Rafale*, de Henry Bernstein, y *Raffles*, de Horning Presbey.

El solo anuncio de la próxima actuación de esta compañía en la Zarzuela ha despertado grandísimo interés en el público madrileño y puede asegurarse un gran éxito al famoso André Brulé y a sus admirables huésped artistas durante la breve campaña que se proponen realizar en Madrid.

FRONTON MADRID

Dos partidos verdaderamente bonitos y reñidos se jugaron ayer.

Fué el primero entre Angeles y Ana (rojas), Angustia y Consuelo Santamaría (azules).

Las cuatro muchachas sostuvieron el partido con gran fe, y apretando de verdad. Desde el primer tanto hasta el final sucedieron las igualadas, y por fin Angeles y Ana resultaron vencedoras.

El segundo partido fué un verdadero corps à corps verdaderamente precioso.

Lucharon preciosamente Carmen y Ascension (rojas) contra Isabel e Isidra (azules).

No hay excepciones: todas trabajaron como maestras, logrando tantos bonitos. Desde el primer momento fueron delante, aunque por pequeñísima diferencia, diferencia que se sostuvo hasta el final.

Isabel e Isidra ganaron por cinco tantos.

TRANSPORTES DE MERCANCIAS desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pio y Delicias a domicilio.

Agencia suursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pio. Tel. 801.

COMENTANDO

UN PUNTO DE VISTA

Están creídas muchas gentes a la hora presente, y entre ellas algunas que ocupan altos cargos públicos, de la proximidad de la paz. Para ellos, es artículo de fe el triunfo de Alemania en época no lejana, llegando algunos a puntualizar más aún: en Abril, dicen, Alemania habrá triunfado, y la paz será un hecho antes del verano.

Desde ese punto de vista ven la política internacional, y como es natural, deducen consecuencias en armonía con sus presentimientos. Yo no les culpo, pues pueden acertar, y seguramente piensan así, con absoluta buena fe; pero me permito discrepar de ellos. Y como considero un deber ineludible abordar el tema, lo abordo sin rodeos.

Es la cantata de 1914, de 1915, de 1916, de 1917. ¡La guerra corta! Es la repetición de los deplorables yerros cometidos antaño, cuando pedíamos a los gobernantes comprar trigo, carbón, drogas, maquinaria. ¡La guerra será corta, decían siempre! Y la guerra lleva ya más de tres años, dando la razón a quienes venimos escribiendo desde 1914 que la lucha duraría casi un quinquenio. Nos llamaban locos, ilusos, mal informados; pero acertamos. Por haber acertado, debemos ser oídos nosotros; por haberse equivocado, deben callar los otros.

Alemania, dicen, hará un esfuerzo formidable. Concentrará en el frente anglofrancés sus ejércitos del frente oriental, y caerá como una tromba sobre las líneas aliadas. Cierta, exacto, indubitable. Yo doy por sentado que el ataque será formidable; pero doy también por cierto que la resistencia será épica. Las líneas anglofrancesas estarán reforzadas por los americanos, las defensas son formidables, y Verdun demostró lo que es un Ejército decidido a defenderse. Todo el frente anglofrancés será un Verdun, y aun suponiendo un ataque alemán victorioso por el momento en Marzo y Abril, el avance podrá ser de unos cuantos kilómetros, a costa de cientos de miles de bajas.

En la guerra actual están pugnando millones de hombres, millares de cañones, y por la preparación del terreno es imposible una guerra de maniobra. Es y será una guerra de posiciones, de sectores, de elementos ofensivos contra defensas formidables, y en esas guerras, el avance es más fácil de planear que de ejecutar. Se avanzará, se retrocederá, se ganará, se perderá, y llegaremos a 1919—y si no al tiempo—sin haber firmado la paz.

Para juzgar la actual guerra es preciso no prescindir del estado espiritual de los pueblos combatientes. Ni Alemania, ni Francia, ni Inglaterra sueñan con una paz sin triunfo. No es que sueñen con un triunfo que aniquile: sueñan con un triunfo que debilite de tal modo al adversario que le impida continuar. Quienes sueñan ver a los alemanes en París ó a los franceses en Berlín se equivocan. La guerra acabará, cuando uno de los combatientes no pueda más. Esa es la verdad, y no otra.

Ni los aliados ni los alemanes han llegado al punto de sentirse debilitados ante el enemigo. Alemania, amenazada por la entrada de los Estados Unidos en la guerra, compensó esa debilidad con la defección de Rusia. Los aliados a su vez, han compensado la falta de los rusos, con el auxilio de los yanquis. La guerra por lo tanto está como en 1916 y 1917 con una ventaja a favor de los aliados: el perfeccionamiento y aumento de su material de guerra y ferroviario. Pero aun descontando esa ventaja, hay a su favor las lecciones de la ofensiva alemana en Verdun y de las ofensivas inglesas en la región de Cambrai. Han aprendido unos y otros mucho desde 1916, y cada palmo de terreno conquistado, representa semanas de esfuerzo.

Alemania está decidida a no desmayar, y los aliados continúan dispuestos a proseguir la lucha. Y en esos términos planteado el problema, quien crea en una paz próxima es un soñador. Tan soñador como el que espere el aniquilamiento de uno de los combatientes.

Tiene muy serios peligros para España, el mantenimiento de ese punto de vista por nuestros gobernantes. Conventrá que no se hagan ilusiones, gobernando como si la guerra hubiere de ser muy larga, y sin olvidar un solo momento, que mientras dure, España dependerá de los aliados, por mucho que valga y pueda Alemania.

Yo no he regateado, ni regateo, ni regatearé la fuerza enorme de los germanos; pero ¿qué me importa su fuerza si no puede ser empleada alende sus fronteras? Por eso digo, y diré cuantas veces sea preciso, que es peligrosísimo para los intereses españoles situarse en el punto de

vista desde donde se ve la paz en el horizonte, porque si la paz no viene, y nos ponemos mal con los aliados, sufriremos las consecuencias mientras la guerra dure, ¡Y va para largo!

JUAN DE ARAGON

LA NOCHEBUENA

El tiempo ha favorecido a los vecinos burgaleses en la pasada Nochebuena. La noche fué espléndida, y esta inesperada circunstancia, después de un día de agua y frío, les sirvió de pretexto para echarse a la calle armados de tambores, almireces y otros adorno propios de los días de Pascua, a no dejar dormir a los demás.

La marimorena fué grande durante las primeras horas de la noche, sobre todo en los barrios bajos, donde recorrieron las calles verdaderas legiones de pandeterólogos, tamborileros y zambombistas.

Hubo comparsas casi completamente organizadas que no dieron punto de reposo a los brazos y a las bocas, ora tocando, ora cantando, ora bebiendo.

De esto último pueden dar fe los médicos de las Casas de Socorro, que asistieron a no pocos embriagados.

En la de Buenavista ingresó un mozo de cuerda que yendo cargado con un saco de ropa, y más cargado aún de alcohol, se cayó en la calle de Alcalá. Al ingresar en el benéfico establecimiento acompañado de los guardias, que eran portadores también del enorme saco del beodo, el borracho promovió allí un verdadero escándalo y erosionó y contusionó a los guardias y a uno de los ordenanzas. Parecidos a éste hubo anoche más de veinte casos.

En la Puerta del Sol, a las seis de la madrugada, numerosas pandillas daban gritos y producían enorme escandalera con toda clase de instrumentos horribos. Parecía que se había acabado la guerra europea y que la carne y el carbón estaban regalados.

La juega por las calles ha continuado hasta la madrugada.

El alcalde interino, Sr. De Blas, coincidiendo con los deseos que telefónicamente le expuso el Presidente del Consejo de ministros, transmitió las órdenes oportunas a la Fábrica del Gas para que luciera durante toda la noche el alumbrado público.

El servicio de tranvías fué anoche el normal. Hubo misas del Gallo en la Real Capilla, en las iglesias de Jesús, Góngoras, Sacramento y otras.

Para evitar incidentes, la entrada en los templos era con invitación.

Los sucesos de Nochebuena. De noche mala calificaron los médicos de Casas de Socorro la pasada, porque se registraron numerosos sucesos, casi todos sin importancia; pero con la suficiente para no dejar descansar un solo momento a los facultativos.

En la Casa de Socorro de la Latina ingresó un individuo, que se había caído por las escaleras de su casa, fracturándose la pierna derecha. Su estado era grave.

En la de Buenavista ingresaron varios embriagados; en la del Hospital, dos ó tres lesionados levemente, en raras sin importancia; en la de Palacio, dos ó tres embriagados y otros tantos con erosiones, y así en todas las Casas de Socorro se pasaron la noche sin descanso, prestando servicios en casos ocurridos con motivo de la Nochebuena.

Una puñalada. En la calle de Carretas, a las doce de la noche, ocurrió un suceso de mayor importancia.

Por dicha calle iban unos cuantos jóvenes de buen humor, tocando panderos y latas, y cantando villancicos. Un sujeto llamado Prudencio Merino Alvarez, de diez y nueve años, sin oficio ni domicilio, que se hallaba embriagado, insultó a los de la juega. Estos se enredaron de palabras con el que tan inopinadamente se metía con ellos. Se repartieron unos cuantos puñetazos, y ya parecía la cuestión terminada, cuando uno de los del grupo, llamado Marcelino Rivaoba Rojo, de veintiseis años, se sintió herido en la cara y cuello. Indudablemente Prudencio llevaba oculta una navaja, y al darle una bofetada, le hirió.

Intervino en el caso el guardia urbano 653, Belbino Morales, y al tratar de detener a Prudencio, éste le tiró otro golpe de navaja, rasgando la guerrera; pero sin causarle lesión alguna.

Enfurecido Prudencio, se negaba a darse por detenido, y navaja en mano amagaba contra cuantos intentaban acercarsele.

Entonces el soldado del segundo regimiento de Artillería, Francisco Cano, que por allí pasaba, auxilió al guardia, y así pudieron reducir al agresor a la obediencia y conducirlo a la Comisaría del distrito del Centro.

El herido fué curado de primera intención por el doctor Samperio, en el Gabinete de socorro de la plaza Mayor. Presentaba una herida incisocontusa de siete centímetros de extensión, situada en la región mastoidea, que le interesaba piel, tejidos y músculos de la cara y cuello.

Su estado era grave. Fué trasladado a su domicilio, Santa María, 17, bajo.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

De AURELIO CAMACHO

«Pampas y cordilleras» (Memorias de mis viajes y aventuras por tierras de América). Libro interesantísimo de viajes y de costumbres de los indios que habitan en las cordilleras de los Andes. 2 pesetas en la Casa Fernando Fé y principales librerías de Madrid y provincias.

CASA REAL

Anoche cantó en Palacio la misa del Gallo el ilustre orador sagrado D Luis Calpena. La concurrencia de fieles fué no muy numerosa.

S. M. el Rey ha desistido de pasar unos días en Santa Cruz de Mudela.

Con motivo de la Nochebuena se sirvió una cena espléndida a la Guardia exterior de Palacio y a los alabarderos de guardia.

Suscripción iniciada por S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia con el fin de atender a los gastos de comida para los pobres:

Sexta lista.

Suma anterior, 136.320 pesetas.
Don José Luis de Torres Beleña, 25 pesetas; condesa de Montarco, 300; Compañía Transatlántica, 5.000; duquesa de Tarancón, 500; duquesa viuda de Tamames, 1.000; duque de Peñaranda, 500; D. Juan Zaragoña, 25; D. Rafael Mira, 50; D. Isaac Manueto, 50; marquesa de Moctezuma, 500; duquesa de la Vega, 500; viuda de Rubianes, 500; condesa de Maceda, 500; condesa de Guimerá, 200; conde de Gimes de Brabante, 500; marqués de Linares, 500; condesa de Via-Manuel, 500; D. Manuel Fernández Salvestre, 25; D. Juan Carranza, 25; D. Joaquín Canals, 25; D. Arturo Querol, 25; don Antonio Losada, 25; D. Miguel Ponte, 25; D. Venancio Nardiz, 25; duquesa de la Unión de Cuba, 250; doña Paula E. de Lázaro, 500; condesa de Mirasol, 25; hijos de Santiago Gallo, «Lechuga», 100. Total, pesetas, 148.530.

Séptima lista.

Suma anterior, 148.530 pesetas.
Sres. E. Sáenz é hijos, 1.000 pesetas; señores de Bruguera, 500; D. Ignacio Sancho y señora, 100; conde de Agüera, 500; conde de Eleta, 2.000; D. Ignacio Baur, 1.000; D. Alfredo Bauer, 1.000; duque de Bivona, presidente de la Sociedad Gran Peña, en nombre de la misma, 2.500; señora de Rubianes, marquesa de Aranda, 500; condesa de la Quinta de la Enjarada, 250; señora de Albéniz, 100; condesa de Santa Coloma, 1.000; marquesa de Bendaña, 500; jefes y oficiales del escuadrón de la Escolta Real, 500; condesa de Sástago, 500; marquesa de Hoyos, 500.—Total, 160.970 pesetas.

CAPILLA PUBLICA

Con la acostumbrada solemnidad se celebró en la Capilla Real la Natividad del Señor.

La concurrencia fué numerosa en la galería y en la iglesia.

La Corte salió a las once de la cámara, interpretando la música de Alabarderos la *Marcha de Scibion*.

Precedían a los Reyes el duque de Parcent, los marqueses de Bendaña, Guad-el-Jeld, Romana, Quirós, Portago, San Juan de Piedras Albas, San Vicente, Perijá y Guadalcázar, y los condes de Valmaseda, Aguilár de Inestrillas, Sallent, viudo de Guadiana, Sástago, Paredes de Nava, Campo Alange y Gimes de Brabante.

Los Infantes D. Fernando y D. Carlos vestían sus respectivos uniformes militares.

El Monarca iba de almirante, cruzado el pecho con la banda del Mérito Naval, y pendiente de su cuello el toisón y el collar de Carlos III.

Su Majestad la Reina estaba elegantísima, con magnífico traje de Corte, blanco, de tisi de plata, con mantilla negra y hermosas joyas de brillantes y grandes perlas. Las infantas doña Isabel y doña Luisa lucían galas espléndidas. Doña Isabel vestía de gris perla con aderezo de brillantes y esmeraldas de gran tamaño; y doña Luisa, de color crema con aderezo de perlas y brillantes.

Seguían a las augustas Personas las damas de la Reina duquesas de San Carlos, Tarifa, Victoria y Parcent; marquesas de Pozo Rubio y Bendaña, y condesas de Sástago y Santa Coloma.

En la comitiva regia figuraba el nuncio de Su Santidad.

Ofició de medio pontifical el obispo de Sión. En el presbiterio estaba el obispo de San Luis de Potosí.

La capilla música interpretó la misa en sol, de Saico del Valle, dedicada a San Carlos Borromeo, y en el Ofertorio, el coro de niños entonó el *Canto de Navidad*, del mismo maestro.

La fiesta religiosa terminó a las doce. La Corte regresó a la cámara a los once de la mañana *Mandarines*, de Coquelet.

EL PROBLEMA DEL PARO

Tercer concurso de premios

La Sociedad para el estudio del problema del paro en España, respondiendo a su fin primordial de estimular y favorecer la previsión contra el paro forzoso, abre nuevo concurso entre las entidades que cumplan dicho fin, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. El objeto del concurso es el fomento de la previsión contra el riesgo ó las consecuencias del paro involuntario a favor de las Asociaciones españolas que tengan organizado el auxilio ó socorro por razón de la falta de trabajo, mediante la concesión de recompensas; una de 1.000 pesetas, otra de 500, y varias de 250.

Segunda. Podrán acudir al concurso las Asociaciones, bien de obreros ó de empleados, bien patronales ó mixtas, de España, que tengan establecido el auxilio del paro forzoso como único fin ó en unión de otros fines sociales, y que reúnan las condiciones siguientes:

1.º Estar inscritas en el Registro de Asociaciones ó en el censo del Instituto de Reformas Sociales.

2.º Tener establecido en sus estatutos ó reglamento el auxilio ó socorro respecto al paro forzoso y haberlo practicado con tres

NOTICIAS E INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

«MARI LA DE LOS BRILLANTES»
Colección de escenas de la vida madrileña, por Torres del Alamo y Asenjo.

Odeón.—Los autores de Margarita la Tanagera han trazado la grotesca silueta de ese Madrid, presunto cosmopolita, marchitado en los modernos salones donde la juventud, en absurda promiscuidad de clases sociales, se hace la ilusión de traspasar las fronteras y de gozar bien.

Las escenas coleccionadas son perfecto trasunto de la realidad. Por esto son cursis, pobres de color, faltas de animación. No son escenas tomadas de la vida popular y castiza. Son de esa vida infecta de insostenible tufillo exótico, que, al amparo de algún hábil industrial, representan los hombrillos precoces con inocentes fregonas disrazadas de mujeres perversas.

Los autores han realizado su propósito con fidelidad, sin fantasías. El público aplaudió al final de cada uno de los tres actos.

La interpretación fué muy adecuada, contribuyendo al éxito de la obra todos los artistas de la compañía que dirige Ricardo Puga, distinguiéndose, además de éste y como de costumbre, Irene Alba, María Gámez y Carmen Díaz.

El decorado muy a tono con las escenas coleccionadas.—J. S.

«JOHN Y THUM»

Español.—El festivo y simpático autor Pedro Muñoz Seca nos ofreció ayer tarde en este teatro una obra en dos actos, muy a propósito para estas fiestas, titulada John y Thum.

Mejor hubiera sido estrenarla en otro teatro que no en el clásico ex Corral de la Pacheca; pero seguramente se fijó Muñoz Seca, al entregar la obra en este teatro, en el actor cómico que posee la compañía: Montero.

Se trata sencillamente en este disparate cómicolirico de una herencia dejada por un señor inglés para que se la disputen los célebres detectives Sherlock-Holmes y Nick-Carter, y los no menos famosos ladrones Arsenio Lupin y Fantomas. El objeto que tiene que probar la sagacidad de unos u otros es una media herradura que lleva siempre consigo el notario encargado del testamento. Pone además como condición que no se ha de matar ni herir para conseguir el objeto, y además, que si se lesionara al notario en presencia de los interesados ó ante cualquier testigo, la herencia pasara a poder de John, ó sea el notario.

Esto da lugar a una serie de escenas cómicas imposibles de detallar, pues sería esto interminable. Los ladrones ponen toda su astucia por robar la herradura, mientras los detectives protegen con todos sus medios el amuleto del notario. Mientras éste busca toda ocasión para que le aticen un golpe y así poder cobrar él la cantidad ofrecida, con unas cosas y otras el público no cesó de reír en toda la obra, sobre todo en la anticipada inocentada que nos dió el autor al final. Resulta, por último, que la herencia ha sido robada, y policías y ladrones se figuran que ha tratado de burlarse el notario. Este, que se cree dueño de la fortuna por haber sido pagado expresamente por su criado Thum en presencia de ellos, les pide protección, prometiéndoles recompensarles si le ayudan. Pues se había enamorado de John una argentina por creerle el hombre más fuerte del mundo.

Los hermanos de dicha argentina retan a John para probar su fortaleza; éste acude, confiado en que le protegerán nuevamente Sherlock-Holmes, Nick-Carter, Lupin y Fantomas; pero la traicionan, haciéndole ver el telegrama recibido por Holmes, dando cuenta del robo de la herencia. Todos quedan perplejos por quién pudiera haber sido, cuando exclama con acento dramático la argentina que ella había sido, por honrar la memoria de su abuelo Rocambole. ¡Apríeta! Es para morir de repente, ¿verdad?

Montero estuvo sencillamente colosal; su trabajo mereció toda clase de elogios por la perfecta creación del protagonista John. En un cuplé que cantó en francés fué aplaudidísimo. Igualmente lo fueron las Srtas. Gil, Andrés, Pérez Luque, Cuevas y Ruiz. Y los señores Cantalapiedra, Martí, Cobefa y Trascoll.

De los números musicales se repitió un típico baile argentino que es verdaderamente precioso. Al concluir la obra salió repetidas veces Muñoz Seca en compañía de los intérpretes al palco escénico a recoger los aplausos del respetable.—L. P.

«LOS INTIMOS»

Comedia.—Las costumbres y tradiciones de Navidad en materias escénicas van cambiando y orientándose en un sentido más artístico y culto que el antiguo. Habla antes la mala costumbre, la tradición antipática y fea de estrenar en estas fiestas una caterva de obras ordinarias y vulgares, en las que el buen gusto, el sentido común y el arte salían seriamente atropellados, escarnecidos y burlados. Ahora, las Empresas han rectificado esa vieja rutina. Sabiendo que el público desea nuevas orientaciones en todos los ramos de la actividad, como lo está demandando en el de la Administración pública y de la política, han roto los viejos moldes, y sin previos anuncios, ni falsas promesas, ni tanta alharaca como emplean nuestros políticos—para no hacer nada al fin y a la postre—han impreso nueva y sana orientación al teatro, despojándole de esa perniciosa, estúpida y mezquina costumbre del astracán desbordado y de la majadería al todo chorro. Así hemos asistido en estos días a un estreno como el del juguete Jesús, María y

José, modelo de obras cómicas españolas, y ayer tarde al de otro gran éxito, el de la comedia en cuatro actos Los Intimos, estrenada en el teatro de la Comedia, obras ambas ingeniosas, finas y admirablemente construidas, contra lo que solía ocurrir en esta época de Pascuas otros años.

Celebremos la decisión de las Empresas, y aplaudamos con entusiasmo y gratitud su nueva táctica. Es la que mejor se compagina con sus intereses y con el arte.

Y vamos a la comedia estrenada ayer tarde. Los Intimos, arreglo de una obra francesa por D. Luis Suñer y Casademunt, es una producción que sorprendió al público por no ser «obra de Navidad» y ver una comedia culta, interesantísima y divinamente desarrollada.

El asunto es de una sencillez encantadora; pero de una fuerza real inmensa. Sirve para demostrar que no todos, ni mucho menos de los que creemos intimos, son amigos leales y verdaderos, capaces de sacrificarse y rendir verdadero honor a ese concepto de la amistad.

Para demostrar esta verdad, el autor presentó varios tipos, representativos de algunos de los muchos individuos en que encarnan en la vida social nuestras amistades, y que no son en puridad más que unos egoístas, unos gorriones, unos envidiosos ó unos malvados.

Estos tipos, que son muy cómicos y están magistralmente descritos, dan lugar a una serie de embrollos y disgustos, que admiran por la naturalidad con que surgen, lo ingenioso de su desarrollo y la donosura con que están presentados.

El éxito fué, por lo tanto, grande y espontáneo, demostrándolo suficientemente el número infinito de veces que hubo que levantar el telón al terminar cada uno de los cuatro actos de la comedia.

La interpretación a la altura de la obra: una interpretación perfecta, acabadísima y superior a todo encomio, debida en primer lugar a la labor de la señora Jiménez, que estuvo muy bien; a la Villa, Carmen Andrés y Fortuny, que la secundaron con fortuna, y a Bonafé, Zorrilla, González, Asquerino y Espantaleón, Del Valle, Moreno y Riquelme, que en el grado que corresponde a su respectiva categoría en el reparto, hicieron primores, sobre todo Zorrilla, que es el tipo más cómico de la comedia, y que aumentó con la propia la verdadera gracia del personaje.

Así debe hacerse, señores empresarios; que cunda el buen ejemplo de Esclava y la Comedia.—R. B.

«EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESUS»

Palace Guignol.—Cuando los teatros grandes han destruido en esta época las representaciones del Nacimiento del Mesías, función obligada en las Pascuas, como el Tenorio lo es en noviembre, el simpatísimo Palace Guignol lo ha llevado a su lindo escenario.

La obra está muy bien hecha, y las decoraciones son verdaderamente artísticas. El Nacimiento del Niño Jesús llevará al Guignol del Palace, en estas fiestas, a todo Madrid, grandes y chicos, pues si para éstos es muy agradable, no lo es menos para aquellos, pues no se trata de un libro chabacano, sino de una obra digna de mayores alturas.

Ayer, el Guignol del Palace estuvo lleno de público distinguido—como ocurre a diario—que aplaudió sin cesar a los pequeños intérpretes del Nacimiento.

GACETILLAS

Real.—Hoy no hay función. Mañana, Manon con el mismo reparto, correspondiente a la función del lunes, que se suspendió por la festividad de Nochebuena. La función de esta noche, martes, se dará el viernes 28.

Comedia.—El martes, el miércoles y el jueves, a las cinco y media de la tarde, se pondrá en escena la aplaudida comedia nueva Los Intimos.

Por la noche estos días se representará El rayo, y con la función del miércoles, se verificará la 100 representación de este juguete cómico de los Sres. Muñoz Seca y López Núñez, uno de los mayores éxitos de risa que se registran en el teatro, siendo las funciones de la noche a precios populares.

Apolo.—El miércoles dos secciones a las seis de la tarde y diez y media de la noche, representándose en ambas Albi-Melén y La Padovana.

El jueves, a las seis de la tarde, duodécimo vermouth de moda, reestreno de la zarzuela Los sobrinos del capitán Grant.

El viernes 28, por la tarde, gran función de Inocentes: a las cuatro, Albi-Melén (dos actos); Los rifenos (estreno, inocentada); y La Padovana en sus originales danzas, y a las seis y cuarto, Los sobrinos del capitán Grant.

Cómico.—El miércoles, matiné a las seis de la tarde, representándose las aplaudidísimas obras nuevas La villa de los gatos y Esta noche es Nochebuena.

A las diez y cuarto de la noche, el mismo cartel.

El jueves, a las cinco y media de la tarde, matiné extraordinario, a precios de sección doble, estreno del vodevil en tres actos, inspiado en una obra alemana, libro y música de aplaudidos autores, titulado El torbellino, en el que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y resto de la compañía.

El viernes 28, por la tarde, gran función de Inocentes.

Infanta Isabel.—El miércoles, a las diez y cuarto de la noche, 70.ª representación de Así se escribe la historia y beneficio de sus ilustres autores, Serafín y Joaquín Álvarez Quintero. Completará el programa la reprise del delicado paso de comedia Lo que tú quieras. Por la tarde, y como excepción, que se hará extensiva a la función del jueves por la tarde (6.ª del abono selecto), al objeto de que pueda ser admirada por los abonados, se representará la historieta cómica en dos actos El ascensor, enorme éxito de risa que sigue llenando el Infanta Isabel.

El viernes 28, a las cinco y media de la tarde, función entera extraordinaria de Inocentes, en la que se representarán El ascensor y El sueño de Valdivia, estrenándose la pequeña historieta Los años del pueblo.

Reina Victoria.—Las Pascuas han llegado regocijadas a este teatro. La reprise de La niña de las muñecas ha constituido un éxito, y con él y con las otras obras de repertorio que alternan en el cartel, éste se halla siempre animado. El viernes, día de Inocentes, habrá por la tarde importantes debuts, para tomar parte en la representación de La duquesa del Tabarín. En el papel de Sofía hará su presentación El señorito Hidalgo, y en el de Frou-Frou la señorita Barreto; quizás el público encuentre en estos artistas algún parecido con otros de la compañía, pero es pura ilusión. El señorito Hidalgo y la señorita Barreto son absolutamente desconocidos en Madrid. Lo que sí puede afirmarse es que el público que acuda al Reina Victoria en la tarde del viernes, verá de lo lindo. Al siguiente día, sábado, por la tarde, será la primera representación en esta temporada de la popular opereta La invitación al vals, tomando parte en la misma Emerita Esparza, más los otros artistas que la han interpretado habitualmente.

Martin.—El viernes, festividad de los Santos Inocentes, función especial de tarde, en la que se representará el viaje cómico-lirico El perro chico, y se verificará el estreno del juguete cómico-lirico en un acto, dividido en cuatro cuadros y un prólogo, original de Pedro Pérez Fernández, y Fernando Luque, música del maestro Eduardo Fuentes, La última astracanada, en cuya interpretación toman parte los principales artistas de la compañía.

Price.—El miércoles, a las cuatro de la tarde, última representación del sensacional drama policíaco Los misterios de la corte de Verónica; a las seis y cuarto y diez de la noche, la gran obra de magia La leyenda del Rajá, con innumerables trucos.

Próximamente, el drama policíaco norteamericano, traducido por Simbaldo Gutiérrez, titulado El misterio de un crimen, de gran interés y emoción.

Se advierte al público que la función de la noche termina a las doce.

Cervantes.—Se confirma y aumenta el enorme éxito artístico y de taquilla obtenido por la excelente compañía del eminente actor Rodríguez de la Vega, que actúa en este hermoso teatro, y que se llena diariamente para celebrar los magníficos programas cómicos combinados con algunas de las mejores obras de Gran Guignol.

El jueves por la noche se pondrá en escena el hermoso drama Tierra baja, formidable creación de Rodríguez de la Vega y Antonia Arévalo.

El viernes, a las diez, reestreno de la bellísima comedia de enorme éxito La aventura del coche, para la que se ha pintado un decorado espléndido, y será puesta en escena con un gran reparto y el escrupuloso esmero peculiar en esta empresa.

CINES Y VARIETÉS

Zarzuela.—El miércoles por la tarde se celebrará la función correspondiente al cuarto martes aristocrático de gran gala, estrenándose la película Diplomacia, en cinco partes y 2.000 metros, basada en la célebre obra de Victoriano Sardou. Completarán el programa otras interesantes películas.

A las cinco se celebrará el té en el café del teatro, que será amenizado por el sexteto del maestro Ortells. Servicio completo, 1,50.

Asamblea Nacional de Ferrocarriles

El Comité Permanente de los Congresos de Economía Nacional ha publicado y repartido profusamente una circular en la que se consignan las ponencias y comunicaciones inscritas para la próxima Asamblea nacional de ferrocarriles, y se detallan algunos extremos de su organización.

Los trabajos inscritos, por la materia sobre que versan y la competencia de las personas encargadas de desarrollarlas, garantizan bases serias para la discusión que ha de establecerse en la Asamblea acerca de la política ferroviaria nacional. Estos trabajos son los siguientes:

«La estatificación de la red ferroviaria nacional», por D. Fermín Calbetón. «Los ferrocarriles españoles y la economía nacional», por D. Luis de Cepeda. «La nacionalización de los ferrocarriles», por D. Luciano Lafitte. «Los ferrocarriles y la defensa nacional», por D. Juan de Avilés. «Los transportes hulleros», por D. Luis de la Peña. «Mejora y complemento de la red actual», ponencia de D. José Garí Gimeno. «Cuestiones relativas a la construcción de la nueva red»; ponencias de D. Eloy L. André y don Manuel Bellido. «La cuestión del personal ferroviario», por D. A. Cuesta y Arés.

«Cuestiones relativas a las tarifas y a los servicios ferroviarios», ponencias de D. Silvio Rahola, D. Ramón Carande y D. Manuel Linares. «La electrificación de los ferrocarriles españoles», por D. Luis Sánchez Cuervo. «La unificación del material de ferrocarriles por D. Fernando Reyes. «El aislamiento de nuestra red ferroviaria», por D. Bernardo Puig.

Durante los días en que esté reunida la asamblea se celebrará una serie de conferencias, para lo que se cuenta con el concurso de eminentes personalidades de la técnica y política ferroviaria.

El ministro de Fomento ha autorizado por real orden de 16 de noviembre del año actual la asistencia de los funcionarios dependientes de su ministerio a la asamblea de ferrocarriles.

El plazo para la inscripción de asambleístas queda abierto hasta el día 19 de enero próximo en la oficina del Comité permanente de los Congresos de Economía (San Bernardo, 2), cuyo secretario, D. Blas Vives, deberá dirigirse las solicitudes de inscripción los asambleístas.

OPOSICIONES

Los auxiliares del Catastro
En cumplimiento de lo dispuesto en la real orden de convocatoria, fecha 19 de septiembre próximo pasado, este Tribunal ha acordado lo siguiente:

1.º Los opositores deberán presentar en el Registro general del Catastro del ministerio de Hacienda, del 18 al 31 de diciembre actual, ambos inclusive, y horas de diez a trece, dos retratos personales de cuatro por seis centímetros aproximadamente, sin pegar en cartulina, dentro de un sobre, y abonarán 10 pesetas por derechos de examen, recogiendo el oportuno recibo. En el mismo momento podrán, si lo desean, acreditar los méritos de que se crean asistidos, los empleos que desempeñen ó hayan desempeñado, y los títulos académicos que posean, y completar la documentación de sus instancias, si hubiere lugar. Asimismo en dicho momento recogerán sus papeletas de examen.

2.º El día 7 de enero próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en la Casa de la Moneda público sorteo de todos los aspirantes que hayan cumplido los requisitos a que se refiere el número anterior, y cuya lista se expone al público previamente en el ministerio de Hacienda. Los aspirantes actuarán por el orden que les corresponda en el sorteo.

3.º El primer ejercicio dará comienzo el día 14 de enero próximo, en el local que ocupan las oficinas del Catastro en el ministerio de Hacienda, a las cuatro de la tarde, pasando los opositores a verificar los sucesivos, siempre que obtengan la puntuación que para poderlo efectuar determina la real orden de convocatoria.

4.º A todo opositor que hallándose citado dejase de presentarse al ser llamado por el Tribunal, se le considerará que renuncia a sus derechos, y quedará excluido de las oposiciones, a no ser que por causa de enfermedad, servicio militar u otra análoga, debidamente justificada, no pudiera hacerlo, en cuyo caso podrá actuar en otro día que acuerde el

Tribunal, y siempre dentro del tiempo de duración del ejercicio de que se trata.

5.º La escritura al dictado a que se refiere el primer ejercicio durará diez minutos, y otros diez el de copia, sorteándose los textos y temas dispuestos al efecto.

6.º El segundo ejercicio consistirá en contestar por escrito a una papeleta sacada a la suerte sobre uno de los temas del adjunto cuestionario, no pudiendo invertirse en su duración más de tres horas.

7.º La duración máxima del tercer ejercicio será de media hora, y consistirá en practicar una operación aritmética, sacada a la suerte, de las enumeradas en la real orden de convocatoria.

8.º Durante los ejercicios de la oposición no podrán los opositores comunicarse entre sí, y estarán bajo la vigilancia de los individuos del Tribunal ó del auxiliar que éste designe. El primer ejercicio se verificará a presencia de todo el Tribunal.

Todos los trabajos de los opositores estarán a disposición de quien quiera examinarlos durante un mes, desde que terminen las oposiciones.

DESDE BARCELONA

La Nochebuena.—Barcelona, 25.—La Nochebuena fué en extremo fría. A pesar de ello, en las calles céntricas y en los mercados hubo bastante animación hasta primeras horas de la madrugada. Se ha notado este año que la concurrencia de gente que va en la Nochebuena a los mercados para proveerse de víveres para hoy no fué tanta como en años anteriores. Es verdad que los productos están actualmente carísimos, incluso las verduras, que cuestan casi el doble que antes. Los mercados, confiterías y colmados permanecieron abiertos hasta muy entrada la madrugada. En muchos restaurantes se sirvieron las cenas llamadas de media noche. La misa del Gallo se celebró en algunas iglesias con asistencia de bastantes fieles. No se registró incidente alguno desagradable. Hoy se han celebrado en la catedral los cultos propios de la fiesta, con asistencia del obispo.

El conflicto de la carne.—Se ha solucionado momentáneamente el conflicto de las carnes. Reunidos los abastecedores de ganado con la Comisión de Hacienda, accedieron, en vista de que se han regularizado las expediciones de ganado de Galicia, a facilitar la carne de ternera, a partir desde mañana, a dos pesetas el kilogramo, mientras se mantenga la regularización en los trenes. En vista de ello, la Comisión municipal ha aplazado la resolución de una instancia de los tableros que pedían el monopolio del abastecimiento, ofreciendo rebajarla. La carne de buey, desde el sábado, se vende a 2,60 pesetas, y seguirá expendiéndose a 2,30 por la escasez que hay del ganado.

En libertad.—La autoridad militar ha decretado la libertad provisional de Adolfo San Felú y Jaime Vizardell, ambos de Sabadell. El primero fué juzgado en Consejo de guerra sumariísimo, acusado de la muerte de un guardia civil el 14 de agosto último. El Tribunal le condenó a la última pena. La causa fué elevada al Consejo Supremo de Guerra y Marina, y a petición del defensor el Consejo dispuso que se ampliasen las diligencias. En virtud de ellas, y por haber sido favorables al procesado, se ha decretado su libertad provisional.

La excursión a Galicia.—Los regionalistas catalanes han regresado de Galicia satisfechos en extremo de su campaña. Aseguran que han conquistado aquella provincia para su ideal, habiendo logrado atraerse a partidos tan distantes como el republicano y el maurista. Confían en que en las próximas elecciones, Galicia, como Cataluña cuando la Solidaridad, presentará candidatos propios y no cuñeros. El Sr. Rahola (D. Pedro) volverá a Galicia, días antes de las elecciones, para dirigir la lucha electoral.

Solicitando una recompensa.—Suscrita por gran número de importantes personalidades de la industria y del comercio, se presentará al Gobierno una instancia solicitando una recompensa para el diputado francés Sr. Brousse por la cooperación que ha prestado al desarrollo de la industria española. Entre los firmantes figuran el alcalde y los presidentes de las entidades económicas.

La Gran Vía.—Ha sido muy bien recibida la real orden autorizando a la Diputación provincial para que pueda incautarse y disponer de los terrenos en que está enclavada la Granja experimental. Este era un asunto que hacía mucho tiempo estaba en tramitación. Por esta real orden podrá ser abierta en toda su extensión la Gran Vía Diagonal, que desde la montaña de San Pedro Mártir va a parar al mar, atravesando diagonalmente todo el término municipal de Barcelona. Esta vía, que está abierta en dos secciones distintas, pone en comunicación directa las barriadas de Sarriá, San Gervasio, Gracia, San Andrés y San Martín. La Granja quedará instalada en otro sitio, y en ella se darán las clases y enseñanzas de experimentación de la Escuela Superior de Agricultura, creada y sostenida por la Diputación.

Mitín radical.—Los Jóvenes bárbaros organizan para mañana un mitín de afirmación revolucionaria, con objeto, dice la convocatoria, de llamar la atención de la opinión liberal hacia la obra de abnegación y heroísmo que va a imponerse y a emprender el elemento joven y revolucionario del partido.

De agricultura.—De diversas comarcas de la región dicen que las últimas lluvias han sido muy copiosas y en su mayor parte han concurrido el conflicto que amenazaba de seguir la sequía. El agua y las nevadas han contribuido también a aumentar el caudal de los ríos, normalizándose el trabajo en las fábricas que utilizan el agua como fuerza motriz.

Robo.—Esta mañana ha sido descubierto un robo de importancia, cometido durante la noche anterior en la calle de Milá, barriada de Gracia. Los ladrones penetraron en una joyería, fracturando la puerta, y se apoderaron de varias alhajas de bastante valor. Los ladrones no han sido habidos.

AGUA DE SOLARES
Cura la neurastenia relacionada con el aparato digestivo.

OPOSICIONES

Los auxiliares del Catastro

En cumplimiento de lo dispuesto en la real orden de convocatoria, fecha 19 de septiembre próximo pasado, este Tribunal ha acordado lo siguiente:

1.º Los opositores deberán presentar en el Registro general del Catastro del ministerio de Hacienda, del 18 al 31 de diciembre actual, ambos inclusive, y horas de diez a trece, dos retratos personales de cuatro por seis centímetros aproximadamente, sin pegar en cartulina, dentro de un sobre, y abonarán 10 pesetas por derechos de examen, recogiendo el oportuno recibo. En el mismo momento podrán, si lo desean, acreditar los méritos de que se crean asistidos, los empleos que desempeñen ó hayan desempeñado, y los títulos académicos que posean, y completar la documentación de sus instancias, si hubiere lugar. Asimismo en dicho momento recogerán sus papeletas de examen.

2.º El día 7 de enero próximo, a las cuatro de la tarde, se verificará en la Casa de la Moneda público sorteo de todos los aspirantes que hayan cumplido los requisitos a que se refiere el número anterior, y cuya lista se expone al público previamente en el ministerio de Hacienda. Los aspirantes actuarán por el orden que les corresponda en el sorteo.

3.º El primer ejercicio dará comienzo el día 14 de enero próximo, en el local que ocupan las oficinas del Catastro en el ministerio de Hacienda, a las cuatro de la tarde, pasando los opositores a verificar los sucesivos, siempre que obtengan la puntuación que para poderlo efectuar determina la real orden de convocatoria.

4.º A todo opositor que hallándose citado dejase de presentarse al ser llamado por el Tribunal, se le considerará que renuncia a sus derechos, y quedará excluido de las oposiciones, a no ser que por causa de enfermedad, servicio militar u otra análoga, debidamente justificada, no pudiera hacerlo, en cuyo caso podrá actuar en otro día que acuerde el

Tribunal, y siempre dentro del tiempo de duración del ejercicio de que se trata.

5.º La escritura al dictado a que se refiere el primer ejercicio durará diez minutos, y otros diez el de copia, sorteándose los textos y temas dispuestos al efecto.

DE LA GUERRA EUROPEA

COMUNICADOS OFICIALES

Inglaterra.—Londres, 25.—Esta mañana ha sido rechazado al Sur de Ipres un asalto enemigo. Ningún acontecimiento importante digno de mención, salvo la gran actividad de la artillería enemiga, durante la tarde, en la región de Epehy y al Sur de Poelcapelle.

Aviación.—La espesa bruma ha dificultado ayer las operaciones aéreas, y solamente se han registrado algunos bombardeos y combates hechos con extremo vigor por los aparatos. La artillería alemana muestra mucha actividad. Cinco aparatos enemigos han sido derribados. Tres han caído dentro de nuestras líneas y otros dos, igualmente, han caído en nuestras líneas por el fuego de los cañones especiales. Uno de estos últimos era un gran aeroplano modelo bimotor de tres plazas. La tripulación ha sido capturada. La espesa niebla que reinó durante la noche se disipó antes de la mañana. Una de nuestras escuadrillas nocturnas partió inmediatamente a bombardear varios campos de aviación enemigos, bombardeando con excelente resultado Mambien sobre el Rhin, lanzando varias toneladas de explosivos sobre la ciudad, observándose explosiones sobre la estación central, fábricas y ciudad, habiéndose provocado incendios. Un fuego violento acogió a los aeroplanos, obligando a aterrizar a uno con averías. Cierta número de aparatos de caza atacaron varias veces las formaciones, pero fueron dispersados. Todos los aparatos regresaron indemnes, a excepción del mencionado más arriba. (Agencia Radio.)

Alemania.—Koenigs wusterhausen, 24.—Nada nuevo en los teatros oriental y occidental de la guerra. (T. S. H.) Francia.—París, 25.—Comunicado del día.—Actividad intermitente de la artillería en diversos puntos del frente. Un asalto enemigo sobre nuestras pequeñas posiciones en la región del bosque de Courieres no ha dado ningún resultado.

Aviación.—Tres aviones alemanes han sido derribados en combates aéreos el día 24; otros tres descendieron en la tarde del 23 en nuestras líneas, derribados por nuestros cañones especiales. En la tarde del 22, Dunquerque y sus alrededores han sido bombardeados por aviones enemigos; ha habido varias víctimas. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

La conquista de Jerusalén.—Roma, 24.—En Venecia se ha celebrado ayer solemnemente la toma de Jerusalén por las tropas británicas, constituyendo el acto una manifestación de simpatía hacia los ejércitos francoitalianos. (Agencia Radio.)

Reunión del Senado en sesión secreta.—Roma, 24.—El 28 de diciembre se reunirá el Senado en Comité secreto para discutir las comunicaciones del Gobierno. (Agencia Radio.)

LA GUERRA AEREA

Aeroplano incendiado.—Londres, 24.—Ayer, a las seis de la tarde, cayó incendiado en la costa de Kent un aeroplano enemigo. La tripulación fué hecha prisionera. (Agencia Radio.)

Los tripulantes intentan quemar el aparato. Londres, 24.—El responsable de una población costera del condado de Kent dice que millares de personas han visitado ayer los restos del «Gotha», que ha sido parcialmente quemado el sábado por su tripulación alemana después del aterrizaje. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Comunicación de Ucrania.—Petrogrado, 24.—La Rada Ucraniana ha enviado un ultimátum a los comisarios del pueblo reclamando sean puestos en libertad inmediatamente los miembros del Gobierno de Ucrania llegados recientemente a Petrogrado.

En caso de que esta petición sea desatendida, comenzarán inmediatamente las hostilidades. (Agencia Radio.)

El temor a la guerra civil.—Londres, 24.—Telegrafían de Petrogrado diciendo que el comandante militar de Petrogrado, Antonof, ha salido para Kiew con el fin de entablar negociaciones con la Rada Ucraniana. Se teme mucho por la situación general, pues si el Gobierno maximalista entra en guerra con Ucrania, tendrá frente a él a toda la Rusia meridional. Esta situación puede traer una catástrofe social y conducir al dominio completo de Rusia por el imperalismo alemán. (Agencia Radio.)

Negativa de los soldados.—Petrogrado, 23.—La guarnición de Petrogrado se niega a reír a los soldados del frente que desertaron. El comisario de Asuntos militares ha ordenado la suspensión inmediata de los trabajos de defensa en el frente y el envío de obreros y personal técnico. Ordena entregar a los Soviets los materiales no empleados. (Agencia Radio.)

Llegan paquetes postales de Rusia.—Zurich, 24.—La «Neue Badische Landes Zeitung» anuncia que en la oficina de Correos de Múrmoo se acumula un gran número de paquetes postales procedentes de Rusia, por Alemania y destinados a países de ultramar. Esto supone que se han reanudado ya las comunicaciones postales entre Rusia y Alemania. (Agencia Radio.)

Las proposiciones rusas para la paz.—Petrogrado, 24.—El «Isvestia», órgano del Consejo de comisarios del Pueblo, publica el telegrama siguiente relativo a la marcha de las negociaciones de paz en Brest-Litovsk: Hoy, 22 de diciembre, a las cuatro de la tarde, se ha celebrado la primera sesión, que ha inaugurado con un discurso el Príncipe Leopoldo de Baviera. Alemania está representada por von Kuhlmann, Austria-Hungría por el conde Czer-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

nin, Turquía por el gran visir Nizim Bey y Bulgaria por Popotof, ministro de Justicia. Al principio de la sesión, von Kuhlmann ha propuesto que la presidencia sea ocupada sucesivamente por los representantes de las diversas Delegaciones. Los delegados rusos han pedido que las sesiones sean interrumpidas y que lo que en ellas se trate sea entregado a la publicidad, lo que ha sido aceptado por el lado adversario.

La Delegación rusa ha reiterado seguidamente la firme voluntad de las nacionalidades que componen la Rusia revolucionaria de ver la paz concluida lo más pronto posible, sobre la base de los principios proclamados por los comisarios generales de los Soviets y de los delegados de campesinos, esto es, una paz inmediata sin anexiones ni indemnizaciones. La Delegación rusa ha confirmado que el Gobierno entiende por anexiones toda usurpación por un Estado grande o fuerte del territorio de un Estado menor grande y más débil, sin el consentimiento de este último e independientemente de la época en que se hizo esta usurpación, del grado de desarrollo intelectual del país en cuestión y de su situación geográfica.

La Delegación rusa ha declarado después que el Gobierno ruso consideraba como un crimen sin ejemplo el proseguir esta guerra para repartir entre las naciones fuertes o ricas los territorios conquistados en los países débiles, y recordó solemnemente su firme decisión de firmar sin retraso las condiciones de paz que pongan fin a esta guerra.

La Delegación rusa propone, pues, como bases de las negociaciones de paz los seis puntos siguientes: Primero. Ningún territorio conquistado durante la guerra actual podrá ser anexionado por la fuerza, y las tropas que ocupen este territorio deberán evacuarlo en seguida.

Segundo. Será completamente restablecida la independencia de los pueblos que la han perdido durante esta guerra.

Tercero. Los grupos nacionales que no gozaban de esta independencia decidirán ellos mismos, por vía de «referendum», de la cuestión de su independencia, d designarán el Estado al cual quieran pertenecer; este «referendum» deberá tener por base la libertad completa de voto para todas las poblaciones, comprendidos los emigrados y refugiados.

Cuarto. En los territorios habitados por varias nacionalidades, los derechos de la minoría serán protegidos por una ley especial que asegure a estas nacionalidades su autonomía nacional, y si las condiciones políticas lo permiten, su autonomía administrativa.

Quinto. Ningún beligerante tendrá derecho a ninguna contribución, y las contribuciones pagadas bajo la forma de préstamos de guerra serán reembolsadas; en cuanto a las indemnizaciones a las personas víctimas de la guerra, se hará por medio de un fondo especial constituido por pagos especiales de todos los beligerantes.

Sexto. Las cuestiones coloniales serán resueltas en las condiciones de los artículos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º; pero la Delegación rusa propone completarlas en un punto, reconociendo como inadmisibles todas las restricciones, aun indirectas, de la libertad de las naciones más débiles por las naciones más fuertes, como, por ejemplo, el boycottage económico o la sumisión económica de un país cualquiera a un acuerdo por un Tratado de comercio impuesto, o acuerdos aduaneros que puedan perjudicar la libertad del comercio o el bloqueo marítimo o militar.

Después de la lectura de la declaración rusa, von Kuhlmann ha declarado que los otros beligerantes pedían la suspensión para poder deliberar y hacer la respuesta. La sesión, que duró solamente una hora, ha sido, pues, interrumpida hasta mañana a las cuatro de la tarde.

La lista de los miembros de las Delegaciones, así como los informes de las sesiones, serán comunicados ulteriormente. (Agencia Radio.)

Negociaciones políticas.—Petrogrado, 24.—Continúan las negociaciones entre los maximalistas y los socialistas revolucionarios a fin de formar un Gobierno de coalición, en el cual tengan los socialistas revolucionarios las carteras del Interior, Justicia, Correos y Telegrafos y Asuntos nacionales. (Agencia Radio.)

Procesada y homenajada.—El Tribunal militar se abre hoy en el palacio del Gran Duque Nicoláievitch. El primer proceso será el de la condesa Panin, que ha sido subsecretaria de Estado de Instrucción pública y que fué detenida al mismo tiempo que varios cadetes por el Gobierno provisional.

Ayer tarde, el Consejo de la Universidad de Petrogrado ha elegido por unanimidad a la condesa Panin miembro honorario, como agradecimiento a la gran obra que realiza para la educación de las masas rusas. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Once mil millones para gastos de guerra.—Washington, 24.—El presupuesto del año fiscal 1918-1919, presentado en la Cámara, demuestra admirablemente la importancia del esfuerzo yanqui. El total de los créditos se eleva a trece mil millones de dólares, de los cuales once mil millones son para la guerra. Los gastos previstos se aplican a los efectivos de un millón y medio de hombres, que serán aumentados en el plazo más breve posible. Para aviación se presuponen 840 millones de dólares. Para ametralladoras, 237 millones, y para tanques 75 millones. También se dedican considerables sumas para municiones de artillería y marina, cuyo presupuesto pasa de mil millones de dólares. (Agencia Radio.)

El espionaje alemán.—Washington, 24.—El Gobierno ha descubierto un vasto sistema de comunicaciones establecido por Alemania para conocer los preparativos de guerra de Norteamérica. Se ha cogido a los marineros de los navios mercantes que dejaban en los puertos yanquis numerosa correspondencia dirigida a Alemania, Austria, Holanda y Escandinavia. Desde hace dos meses están permitidas las investigaciones a bordo de los navios y han sido recogidas más de un vein-

te por ciento de cartas que contenían informes útiles al enemigo, escritos con tinta simpática o con clave secreta. Se prevén próximas detenciones. (Agencia Radio.)

Esfuerzo militar y financiero de América.—Lyon, 25.—Telegrafían de Washington: Se han presentado ante las Cámaras los proyectos del presupuesto para el año fiscal de 1918 a 1919. La elevación de los créditos reclamados por el Gobierno de los Estados Unidos demuestra de un modo claro la intensidad y el esfuerzo tan importante de los americanos. Esta es la contestación más decisiva a las alegaciones de la Prensa alemana, que se dedica a hacer entrever a la opinión pública alemana el próximo fin del esfuerzo emprendido por los Estados Unidos al lado de las Potencias de la Entente. La suma total de los créditos reclamados para el presupuesto del próximo ejercicio se eleva a más de 13.000 millones de dólares, de los cuales más de 11.000, o sean unos 60.000 millones de francos, se consagrarán a gastos de guerra. Dichos gastos respecto al ejército se aplicarán a un efectivo de un millón y medio de hombres, que según se dice será aumentado en proporciones notables en plazos que serán lo más cortos posible. Se dedican a la aviación 640 millones de dólares; 2.000 millones de dólares para la Intendencia; 237 millones de dólares para ametralladoras; 75 millones de dólares para la construcción de tanques. Sumas no, menos considerables se dedicarán a la artillería, a las municiones, a la Marina, cuyo presupuesto se elevará a más de 1.000 millones de dólares.

Las sumas destinadas a hacer frente al total de todos estos gastos se sacarán en parte de nuevos impuestos y en parte de empréstitos. (T. S. H.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Barcos hundidos.—Nauen, 25.—Comunicación oficial.—En los Hoorden, Canal de la Mancha y mar de Irlanda han sido destruidos por los submarinos alemanes cuatro vapores y el pesquero inglés «Forward». Uno de los vapores de un convoy fué torpedeado, fuertemente escoltado por pequeños cruceros, destroyers y pesqueros armados, y, por consiguiente, de gran valor al parecer. Entre los demás vapores destruidos figuraban los vapores armados ingleses «Euphorbia» y «Rydal Hall». En el Canal de la Mancha y delante de la costa oriental de Inglaterra fueron echadas a pique por submarinos alemanes recientemente 23.000 toneladas de registro bruto. Entre los barcos hundidos aparecían dos grandes vapores de carga, que fueron destruidos en el Canal de la Mancha, no obstante la enérgica defensa enemiga, así como un vapor armado inglés del tipo y tamaño del vapor «Norwegian», de la línea Leyland. (T. S. H.)

LOS PORTUGUESES

Norton, Leote, Correia y Pereira.—Lisboa, 25.—Los Sres. Norton de Mattos y Leote do Rego, ex ministro de la Guerra y ex jefe de la escuadra, respectivamente, han sido dados de baja en los respectivos escalafones, considerándose como desertores por abandonar el país sin previa autorización. El general Correia Barreto, ex presidente del Senado, y el coronel Pereira Bastos, ambos ex ministros de la Guerra en Gabinetes democráticos, fueron detenidos. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Joffre recibe a los voluntarios españoles.—París, 25.—Trescientos uniformes kakis, con forrajera roja, llenaban esta mañana los salones de la Escuela Militar, pertenecientes al mariscal Joffre: eran los voluntarios españoles, acompañados por los Sres. Brousse, don Pedro Díez, Botella, Balmaña, etc. El mariscal recibió a los soldados con paternal cordialidad y dirigió una alocución en catalán, estrechando después la mano a los trescientos hombres. (Agencia Radio.)

LO DE LOS ATRACOS

Era de esperar lo que está ocurriendo. La fantasía madrileña se ha desbordado estos días con motivo del tenebroso aspecto que presentan las calles desde las tres de la madrugada por falta de alumbrado, y se ha lanzado a inventar una serie de hechos espeluznantes que corren de boca en boca, y en pocas horas se dan como noticias rigurosamente ciertas. Los periódicos, ¿qué hemos de hacer?, recogemos esos rumores; pero la realidad nos obliga a rectificar las noticias que resultan falsas.

Hace pocos días se publicó el siguiente hecho, que produjo una impresión horripilante en muchos hogares de ciudadanos pacíficos. En una Casa de Socorro de Buenavista ó establecimiento benéfico del distrito—no se decía cuál—se presentó un individuo atribulado, rogando que el médico de guardia se dignara ir a prestar auxilio a un hermano suyo que estaba en trance de muerte. El médico, en cumplimiento de su humanitaria misión, se puso el gabán y la bufanda y siguió al desconocido. Al llegar al Hipódromo éste se abalanzó sobre el médico, le dominó, le derribó en tierra, le quitó los pantalones, la americana, los calcetines, ¡todo!, y le ató a un árbol, llevándose la indumentaria... Se hablaba de que el médico estuvo a punto de perecer de frío.

Pues bien; toda esta historia, que corrió en Madrid como cierta, es fantástica completamente. No hay tal médico atraído, ni ha ocurrido caso que se le parezca. La Comisaría de Buenavista ha practicado indagaciones por orden de la Dirección de Seguridad y ha comprobado que se trata de una invención.

Lo mismo podría decirse de otros casos, de los que no existen antecedentes oficiales, probablemente porque no han existido, ó tal vez, de ser ciertos, porque los atraídos no se hayan determinado a formular la denuncia correspondiente.

Se ha dado orden a las Comisarias para que se depuren las versiones que circulan sobre supuestos atracos, como el del médico del distrito de Buenavista.

SUCESOS DEL DIA

Quemaduras.—Cuando se estaba anoche calentando en una hoguera en las obras del Metropolitano, en la calle de Ríos Rosas, se cayó a la lumbre el anciano de setenta y cua-

tro años Lorenzo Martín y se produjo quemadura grave. Asistido por el médico de guardia D. Juan Verdeja, pasó después al Hospital de la Princesa.

INFORMACION POLITICA

EL SR. LERROUX

El Sr. Lerroux estuvo ayer tarde a última hora en el Congreso, y como ha ocurrido en otras ocasiones, se vió rodeado de periodistas y de algunos diputados de diferentes matiz políticos, que le requirieron para que le aclarase algunos puntos de su último discurso pronunciado en Barcelona, y que aparecían un tanto confusos en los telegramas que ha publicado la Prensa, por efecto, sin duda, de los rigores de la censura.

«Mi discurso—decía el Sr. Lerroux—ha sido de tonos revolucionarios, como corresponde al ambiente reinante. He venido a Madrid con el principal propósito de reunir a los amigos políticos para tratar de planes electorales, ante la eventualidad de que haya disolución de Cortes. Las izquierdas tienen que hacer una campaña de propaganda activísima y ocuparse de todo lo referente a la designación de candidatos para el caso en que tengamos que ir a los comicios.»

Aludió el Sr. Lerroux a los procedimientos puestos en práctica por el Sr. Cambó para alegar recursos con destino a la próxima campaña electoral, relatando en forma muy pintoresca las reuniones que el leader regionalista ha tenido con gremios y determinadas Asociaciones para hablarles de sus proyectos y de lo obligado que estaban a ayudarle en su obra.

A algunas observaciones que se le han hecho en ciertas reuniones ha respondido el señor Cambó en términos que nos resistimos a consignarlos. Se le invitó por uno de los presentes al Sr. Lerroux a que explicase la alusión que había hecho a una crisis inmediata, contestando en los siguientes términos: «En efecto, dije que habrá una crisis próxima, porque tengo conocimiento de un documento de juntas de defensa, que por los términos en que está concebido tendrá que producirlo. No creo que después de ese documento pueda seguir en su puesto el ministro a quien se dirige.»

DENUNCIAS DE D. MELQUIADES ALVAREZ

El jefe del Gobierno pasó la tarde de ayer en su despacho de la Presidencia. Entre otras visitas recibió la del Sr. Alvarez (D. M.), a quien acompañaba el señor Pedregal.

El jefe del partido reformista dió cuenta al marqués de Alhucemas de la visita que había hecho al ministro de la Gobernación, con objeto de denunciarle lo hecho por el gobernador civil de Oviedo asistiendo a la Comisión provincial y decidiendo con su voto fallos en expedientes electorales.

La denuncia no produjo en el ministro de la Gobernación ni en el Presidente del Consejo el mejor efecto, porque ninguno de los dos podía esperar, después de las instrucciones comunicadas a los gobernadores, conformes en un todo al criterio acordado por el Gobierno en esa materia, que hubiera gobernador que se separara de su observancia más estricta. Ambos ofrecieron al Sr. Alvarez que, cuando esos expedientes electorales en que ha emitido su voto el gobernador de Oviedo lleguen a Madrid, serán examinados atentamente y resueltos en justicia.

DICE EL PRESIDENTE

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas. Había conferenciado con el ministro de la Gobernación para informarse de las novedades que hubiera de provincias. En ninguna de éstas había ocurrido suceso alguno digno de merecer la atención general.

El Presidente tampoco tenía noticias de cadáver general que facilitar a la Prensa.

DE ARTE

«El solar de Arias Gonzalo»

Señal de estos tiempos renovadores es la de que la atención de escritores y artistas, de ordinario distraída en divagaciones de escasa entera ideológica, vase fijando en las que son fuentes del espíritu público por ser realidades vivas del pueblo y de la raza. Ahora con más frecuencia que antes publicanse libros que tienden a descubrir España a los ojos de tantos españoles como en ella viven desconociéndola. Y en estos descubrimientos del Mediterráneo, tan necesarios aunque otra cosa nos parezca, hallan ocasión de mostrar su acendrado fervor regional algunos de los varones que llevan en su corazón, como fuego inextinguible, el cariño a su tierra, que es, en definitiva, limpio amor a España. Así el notable escritor Julio Hoyos en el elogio gráfico y literario de la Zamora histórica y monumental que acaba de publicar con el título de «El solar de Arias Gonzalo» y bajo el patronato de la Corporación municipal zamorana, que en estas extensiones de su tutela ciudadana manifiesta el noble concepto que tiene de sus funciones administrativas. No sólo de pan vive el hombre. No sólo administrando rectamente los fondos municipales cúmplense los deberes concilios. Cúmplense también ayudando a quienes laboran por divulgar las excelencias monumentales e históricas de una ciudad, si apartada por razones ferroviarias de las rutas ordinarias del turismo, digna por su contenido artístico de atraer el interés y la atención de los viajeros y de los artistas.

AVISOS UTILES

SE CURAN CON LA PALUDINA HÖHR QUININA, ARSENICO, AZUL MT. Inyecciones y gotas.

SIERRA compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos. S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

NOTICIAS GENERALES

La «Gaceta» de hoy, aparte los nombramientos de Gracia y Justicia ya publicados, no contiene disposición alguna de interés general. Ha regresado a esta corte de su excursión por Andalucía, nuestro querido amigo el senador del Reino D. Justo Martínez.

Nos ha visitado una Comisión de oficiales quimicos del Cuerpo de Telegrafos recientemente ingresados y que tomaron posesión en los primeros días del corriente, para regarnos nos hagamos eco de sus deseos de solicitar del ministro de Hacienda sean declarados con derecho a la bonificación concedida a los empleados.

LECHE CONDENSADA La mejor, «Los Pirineos», Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

SOCORRO Y FESTIVAL BENEFICO

La Asociación Benéfica del distrito de la Inclusa, con motivo de la situación actual y para remediar en algo la necesidad de los pobres de dicho distrito, ha hecho un reparto de terca de dos mil bonos, consistentes en arroz, garbanzos, bacalao y pan, el día 23 del actual.

Esta Asociación, para atender a dicho gasto y a otros socorros, como es el de coedice a los pobres, que da durante todo el invierno, ha organizado un festival en el teatro de Novedades, que se celebrará el 27 del actual y en el que, aparte de las obras que hará la compañía del mismo «La alegría del batallón» y «Los novios de las chachas», tomarán parte las notables cantoneras Carmen de Oriente y Clara Millani, cuyos dos números son actuales éxitos del teatro Roma.

También tomarán parte el distinguido ventrílocuo, transformista é imitador Gran Fregolino, los colosos del baile aragonés Trio Gómez, la tiradora y cupletista Mexicana Naná y la sin rival bailarina Soledad Leal. Dado lo extenso del programa y la necesidad de terminar pronto el espectáculo por las circunstancias que se atraviesan con el fluido eléctrico, la función empezará a las ocho y media en punto de la noche.

EL CARTEL PARA EL DIA 26 REAL.—8,45 (función 21 de abono del turno segundo), Manon. PRINCESA.—6, Mariona.—9,50 (quinto de moda), La única amarilla. ESPAÑOL.—5, El pueblo dormido y John y Thum.—9,30, La alcaldesa de Fontaneres y John y Thum. COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática).—3, Los infantes.—10 (función popular), El rayo. LARA.—(Beneficio de Raquel Meller).—5, Agua de barrajas (tres actos), Trio Gómez y Raquel Meller.—4,35, El jarabe de pino (dos actos), Raquel Meller, Lectura y escritura y Raquel Meller. ODEON.—5, Mari la de los brillantes.—10, Mari la de los brillantes. INFANTA ISABEL.—6 (sexto del abono a maries aristocráticas), Pido la palabra y El ascensor.—10,15 (beneficio de S. y J. Alvarez Quintero), 70 representación de Así se escribe la historia y Lo que tú quieras (repente). APOLO.—4 (especial), Albi Melón (dos actos) y La Padova (danzas).—10,30 (especial), Albi Melón (dos actos) y La Padova (danzas). REINA VICTORIA.—(14 miércoles de moda).—6 (doble), La mujer divorciada.—10,15 (doble), La niña de las muñecas. PRICE.—4, Los misterios de la Corte de Verona (aventuras de Sherlock Holmes).—6, La leyenda del Rajá. 10, La leyenda del Rajá (obra de magia y gran éxito). ESLAJA.—5,30, Jesús, María y José y Navidad.—10, Jesús, María y José. COMICO.—5, La villa de los gatos y Esta noche es Nochebuena.—10,15, La villa de los gatos y Esta noche es Nochebuena. NOVEDADES.—5, La chicharra.—6,15, La famosa.—7,15, La alegría del batallón.—9,15, La tronera.—10,15 (doble), El dinero y la vergüenza y Los novios de las chachas. MARTIN.—5,45, El Rey del carbón.—7, El burlito del nené.—9, El día de Reyes.—10,15, La cara del ministro.—11,30, El perro chico. COLISEO IMPERIAL.—3,30, El sexo débil.—4,30, El sombrero de copa (especial).—6,30, Rosas de pasión (especial).—8,45, Pelucas.—9,30, Lo que tú quieras.—10,30, La chocolatería (especial). CERVANTES.—6 (función cómica), Esta es la vida... y Los hijos artificiales.—10, El otro yo, ¡Lullú! (emocionantes) y Tortosa y Solor (éxito de risa). ZARZUELA.—Sección 4 tarde, correspondiente al cuarto martes aristocrático de gran gala.—Magníficos estrenos: quinta parte de la Exposición del Panamá, la grandiosa película en cinco partes y 2.000 metros Diplomacia (basada en la famosa obra de Victoriano Sardou).—A las 5, 10 en el café del teatro.—Noche, a las 9,45, debut de la compañía dramática francesa de André Brule, primera actriz Regina Badel, L'espervier. TRIANON-PALACE.—Cine-matografía y variedades de moda.—Grandioso éxito de La Argentina y otras atracciones.

CINE DE LA FLOR.—Todos los días, menos los festivos por la tarde y los lunes, precios de competencia.—Butacas, todas las filas, 20 céntimos; general, 10 céntimos; los niños 15 y 5 céntimos, respectivamente.—Próximamente: Cristóbal Colon. PALACE-GUIGNOL (Planta baja del Palace-Hotel).—A las 8 y 6 de la tarde y 10,50 de la noche.—El nacimiento del Niño Jesús.—Gran éxito.—Cinco actos, nueve cuadros, cien personajes, precio o vestuario, decorado magnífico, tormenta de agua natural, etc., etc. FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partidos a raqueta entre señalitas.—Partido a 40 lantos.—Carmen y Ascensión contra Augusta y Mercedes.—A las 10 de la noche.—Partidos a raqueta entre señalitas.—Partido a 40 lantos.—Joaquín a Isidro contra Angeles y Pilar.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

El mejor Purgante conocido

AGUAS minerales NATURALES DE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

REGALOS PRACTICOS PARA PASCUAS

- Un vestido de lana inglesa... Por 4,50
Un vestido de lana sajona... Por 10,50
Un vestido de gabardina de punto... Por 22
Un vestido de paño gamuza... Por 27,50
Un vestido de velours de lana... Por 27,50
Un vestido de velours de seda... Por 20,80
Un vestido de bolien de seda... Por 16,80
Un vestido de bolien de seda... Por 27,50
Una blusa de seda... Por 6,75
Una blusa de crepón, seda china... Por 10,15
Una falda de seda, confeccionada... Por 10,50
Por 2,90 Un elegante sombrero de señora.
Por 0,45 Un precioso velo de sombrero.
Por 0,05 Agujones para sombrero.

- Por 1,50 Velos Chantilly para la cabeza.
Todas las novedades en cuellos de piel baratísimas.
Una falda de lana, confeccionada... Por 4,25
Una falda de paño, gran moda... Por 8,95
Una falda bajera, de mesalina... Por 6,25
Una falda de moaré... Por 3,75
Una falda de satín plisada... Por 3,95
Una blusa confeccionada franela piqué... Por 3,25
Una bata confeccionada, muy práctica... Por 10
Camisas enteramente bordadas á mano... Por 2,10
Camisones con bordados... Por 3,75
Enaguas con tiras bordadas... Por 3,25
Pantalones prácticos, con bordados... Por 1,75
Juegos cama completos, muy prácticos... Por 11,80

ALMACENES LOS MAS SURTIDOS DE MADRID

- Hasta que se agoten las enormes existencias, todos los géneros de esta casa se venderán á los precios antiguos, LO QUE ADVERTIMOS A NUESTRA DISTINGUIDA CLIENTELA
Cuadros confeccionados con vainicas... Por 2,10
Cubrecamas nansú, con encajes... Por 28
Mantas lana, blancas, de Palencia... Por 8,50
Mantas algodón, corrientes... Por 1,70 y
Colchas de piqué, con fleco... Por 4,75
Colchas de sedalia, magníficas... Por 16
Edredones grandes... Por 12,50
Edredones, raso de seda, para cama... Por 10,50
Mantelitos de damasco... Por 4,40
Mantelitos preciosos para mesas de té... Por 3,75
Stores preciosos de muselina... Por 3,95
Juegos de visillos bordados, ingleses... Por 0,95
Juegos de barras doradas... Por 0,60
Juegos de cortinas de paño, bordadas, con sus bandos... Por 21,50
Juegos de cortinas bordadas, de rico terciopelo, con sus bandos... Por 41
Tapetes paño bordado, á 6,50, y de yute, á 3,95.
Alfombras para pies de cama, de rico terciopelo, y de meuca, con fleco... Por 4,75 y Por 2,75

Para Obras benéficas hemos adquirido grandes partidas de artículos muy prácticos, confeccionados y por confeccionar, á precios muy baratos, exclusivos para tan benéfico fin. Tenemos infinidad de prendas, desde 0,25 una. Surtidos inmensos en Alfombras, Tapices, Telas para tapizar, Edredones, Cortinajes, Ropa blanca fina y práctica, confeccionada; Lencería, Sedería, Lanería, Pañería, Pelotería, Géneros de punto, Merce-ría, Bisutería, Perfumería, Sombreros de Señora, Guantes, Velos, Pañuelos, Artículos de viaje, etc., etc., todo más elegante y más barato que en ninguna parte.

Precios fijos. 15, PUERTA DEL SOL, 15 Entrada libre.

JARABE DE GIBERT y Grajeas AFECCIONES SIFILITICAS VICHOS DE LA SANGRE

ORO Y PLATA Platino, Brillantes, Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS CALLE DEL CARMEN, 18, PRIMERO. Teléfono, 123.

LA MEJOR TINTURA ES LA FLOR DE ORO Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

Queréis la salud?? FERRO-QUINA BISLERI Cura primaveral de la sangre. Reconstruye el organismo.

SUSCRIPCION PUBLICA de 8.000 Obligaciones Hipotecarias al 6% emitidas por la Compañia Minera Industrial de Sierra Almagrera

VAJILLAS, GRANDES SURTIDOS Nuevos dibujos, muy baratos. Copas, vasos, botellas, jarras, juegos de café, juegos de lavabo, lámparas para luz eléctrica.

AVISO La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte Postas, 7 y 9

MATERIAL FERROVIARIO Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.

BLENORRAGIAS Se curan siempre con la INYECCION CUBAS. No produce estrecheces ni orquitis.

NOTAS DIARIAS La verdadera Agenda de bolsillo para 1918. Calendario, Apuntes diarios.

SOCIEDAD DE ANUNCIOS Se reciben para los periódicos. MONTERA, 19

TELEGRAFOS Inmediata convocatoria. Preparación completa por profesor especial para cada asignatura.

Asadores de muchos sistemas. Poseedores de cafeteras, calentadores, calientamanos, calentacamas y toda clase de calentadores.

CARIDAD Impulsa de las almas caritativas, Dolores Lafarque, que hace siete años se ha quedado viuda con tres hijos.

CATARROS antiguos y recientes TOSAS, BRONQUITIS CURADOS RADICALMENTE por la Solución Pautauberge

PAGAMOS CARO Necesitamos comprar brillantes y perlas de tamaños grandes, para colecciones.

OSONOPINO RUY-RAM Perfume del bosque, con el bactericida trioximetileno, es el bálsamo de la vida.

Fabricante de muebles y sillerías, alcobas, despachos, comedores. Proyectos y presupuestos: Plaza de Celenque, número 1. A. VALLEJO.

CAMAS DORADAS Dorado inglés inalterable, mil pesetas á quien prueba lo contrario.

ALMONEDAS Almoneda. Viaje urgente á obligar deshacer casa tres días.

PAGAMOS CARO Admitimos ofertas, de 10 á 1 y de 3 á 5. EL TRUST JOYERO Puerta del Sol, números 11 y 12.

LEGITIMOS NEUMATICOS INGLESES DUNLOP Agencia exclusiva de España y Portugal para los productos de THE DUNLOP RUBBER Co. LTD.

Publicidad Económica 5 céntimos por palabra hasta 30 palabras Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de La Correspondencia de España.